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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПРОБЛЕМА РАЗОРУЖЕНИЯ МОЖЕТ 
БЫТЬ И ДОЛЖНА БЫТЬ РЕШЕНА

Верховный Совет СССР одобрил полити
ку  и практические меры Советского пра
вительства по вопросу о разоружении, 
безотлагательном превращении испытаний 
ядерного оружия и запрещении его при
менения.

Как известно, Советский Союз, не до
жидаясь общего соглашения о разоруже
нии, уже приступил к  одностороннему со
кращению своих вооруженных сил, во-, 
оружений и расходов на военные нужды. 
Численность его вооруженных сил с 1955 
года по 1 мая 1957 года уменьшается 
почти на 2 миллиона человек.

Этот акт доброй воли Советского прави
тельства имеет историческое значение и 
представляет собой исключительно важ
ный шаг, облегчающий практическое раз
решение проблемы разоружения, посколь
ку  переговоры по этому вопросу в Орга
низации Объединенных Наций в течение 
десятилетия не увенчались успехом.

Всем понятно, каким важным меро
приятием, создающим условия для осуще
ствления всеобщего разоружения, являет
ся сокращение вооружений каждым госу
дарством в отдельности, особенно велики
ми державами, располагающими крупней
шими вооруженными силами и несущими 
главную ответственность за сохранение и 
поддержание мира во всем мире. В сло
жившихся условиях только таким образом 
можно от бесплодных дискуссий о про
блеме разоружения перейти к  практиче
скому ее решению, остановить продол
жающуюся гонку вооружений.

Вот почему в своем Обращении к  пар
ламентам всех стран мира Верховный Со
вет СССР призывает их рассмотреть и 
поддержать инициативу Советского Союза 
и в свою очередь принять действенные 
меры к  прекращению гонки вооружений, 
сокращению вооруженных сил и^ вооруже
ний,- внеся тем самым достойный вклад в 
дело укрепления мира между народами.

В связи с обращением Японского пар
ламента по вопросу об атомном оружии 
Верховный Совет выступил с Заявлением, 
в. котором подтвердил, что Советский Союз 
будет продолжать борьбу за полное запре
щение атомного оружия и за безотлага
тельное прекращение испытаний термо
ядерного оружия в качестве первого ша
га на этом пути.

Опубликование этих важных докумен
тов было е глубоким удовлетворением 
встречено всеми народами, кровно заинте
ресованными в скорейшем прекращении 
гонки вооружений, в решении неотложной 
проблемы современности —  проблемы со
кращения вооружений и запрещения ядер
ного оружия.

За незамедлительное прекращение ис
пытаний ядерного оружия, за его запре
щение ныне официально выступают та
кие крупнейшие державы, как Советский 
Союз, Китай, Индия, Япония и многие 
другие государства мира. Население этих 
стран составляет более половины населе
ния земного шара. Если же учесть ясно 
выраженную волю народов тех стран, 
правительства которых еще не высказа
лись по этому вопросу, то можно смело 
сказать, что сейчас подавляющее боль
шинство человечества стоит за прекраще
ние дальнейших испытаний оружия мас
сового уничтожения.

Американская газета «Нью-Йорк пост» 
признает это, заявляя, что представитель 
Индии, внесший такое предложение в Ко
миссии ООН по разоружению, «выступал 
от имени всего человечества». Газета при
зывает правительство Соединенных Шта
тов «уступить правильному мнению че
ловечества, приняв теперь же меры к за
прещению путем международного соглаше
ния дальнейших термоядерных испыта
ний». К такому же выводу приходит и 
лидер демократической паркии США Эдлай 
Стивенсон, который считает, что «прекра
щение испытаний является одной из тех 
областей, где мы можем при наличии от
носительной безопасности совершить шаг 
вперед по пути разоружения, о котором 
мы столько говорим». Английская газета 
«Дейли геральд», подчеркивая важность 
советского призыва прекратись испытания 
ядерного оружия, пишет: «Англии следо
вало бы ухватиться за эту возможность, 
не связанную ни с какими условиями!».

К сожалению, однако, совсем иначе 
реагировали на призывы прекратить ис
пытания ядерного оружия официальные 
круги в Лондоне и Вашингтоне. 16 июля 
официальные круги Вашингтона заявили, 
что они возражают против всякого плана 
прекращения испытаний атомного и водо-

что испытания американских водородных 
бомб на Тихом океане продолжаются и, 
вероятно, будут продолжаться до конца 
августа. В несколько иной форме, но так
же возражают против прекращения испы
таний ядерного оружия и в Лондоне.

Выходит так, что США и Англия отка
зываются от запрещения атомного оружия 
под тем предлогом, что якобы нельзя 
установить контроль за выполнением та
кого запрещения. А теперь, когда им 
предлагают запретить испытания этого 
оружия, что, как признают все, может 
полностью и эффективно контролировать
ся, они снова заявляют: «Отказываемся, 
так как нет соглашения о запрещении 
ядерных бомб». Создавая такой заколдо
ванный круг, правящие круги ведущих 
западных держав явно стремятся поме
щать решению важнейшей проблемы.

Так же обстоит дело и с сокращением 
обычных вооружений. Как известно, Со
ветский Союз, желая облегчить решение 
этой проблемы, согласился, уже во вто
рой раз, с предложенными западными го
сударствами уровнями, до которых долж
ны быть сокращены вооруженные силы 
великих держав. Однако теперь, как и в 
прошлом, Соединенные Штаты, как вид
но, идут на попятную, снова отказываясь 
от соглашения по этому вопросу. В Ко
миссии ООН по разоружению представи
тель США выдвинул сейчас новое требо
вание, на этот раз связывая, соглашение 
о сокращении вооруженных сил с приня
тием американского плана так называемой 
«воздушной инспекции». Таким образом, 
снова искусственно создается заколдован
ный круг.

Характеризуя план «воздушной инспек
ции», бывший американский дипломат 
Чарлз Дж. Болтэ, хорошо разбирающийся 
в этих делах, пишет в своей недавно вы
шедшей книге: «...то, что предлагает те
перь правительство (США —  Ред.), —  
это не план разоружения. Это —  схема 
обследования существующих вооружений 
России и Соединенных Штатов... Наши 
предложения, выдвигаемые во имя разору
жения, в действительности откладывают 
разоружение до греческих календ», т. е. 
на неопределенные времена.

В то время как американские диплома
ты противятся заключению каких бы то 
ни было соглашений о практических ша
гах по разоружению, США все более уси
ливают гонку вооружений. Американская 
печать сообщает, что генеральным шта
бом армии разработан документ «Цели 
США и союзников в войне», в котором 
ввиду опасных последствий «большой 
атомной войны» для самих США рекомен
дуется развязывание так называемых ма
лых «войн за ограниченные цели». Как 
пишет газета «Нью-Йорк тайме», «За за
крытыми дверями в Вашингтоне» сейчас 
обсуждается вопрос о том, как вести та
кие войны «без существенных обычных 
сухопутных сил». Авторы этих авантю
ристических проектов выдвигают в каче
стве главного оружия в планируемых ими 
«войнах за ограниченные цели» атомную 
бомбу, которую они именуют... «тактиче
ским оружием».

Разумеется, невозможно вынашивать 
подобные планы и в то же время согла
шаться на разоружение, на запрещение 
ядерного оружия. Именно в этом причина 
того, что американская дипломатия всяче
ски мешает Организации Объединенных 
Наций выработать реальные мероприятия, 
способные обуздать гонку вооружений.

Но с таким положением народы не мо
гут и не хотят мириться. Лавированию и 
уверткам западных держав, отказываю
щихся под любыми предлогами от прак
тических шагов в деле разоружения, дол
жен быть положен конец. Вопрос теперь 
стоит так: тот, кто не желает последо
вать благородному примеру Советского 
Союза в деле сокращения вооруженных 
сил, кто отказывается заключить согла
шение о безотлагательном запрещении 
испытаний ядерного оружия, тот сам 
разоблачает себя как сторонника продол
жения гонки вооружений.

Горячо одобряя Обращение Верховного 
Совета СССР к парламентам всех стран 
мира о разоружении и Заявление Верхов
ного Совета по вопросу о прекращении 
испытаний ядерного оружия, советская 
общественность выражает надежду, что 
парламенты других стпан поддержат ини
циативу Советского Союза и приложат 
все свои силы к проведению реальных 
мероприятий, направленных на прекра
щение гонки вооружений. Советские лю
ди уверены, что общими усилиями наро
дов всех стран борьба за прекращениеродного оружия, пока не будет решена

проблема разоружения в целом. Должност- гонки вооружений увенчается успехом 
ные лица США демонстративно объявили, (Передовая «Правды» за 20 июля).

----------------- ----------□  •. -  ----------------------------
ТЕЛЕГРАММА

П р е з и д е н т а  С о е д и н е н н ы х  Ш т а т о в  А м е р и к и  Д .  Э й з е н х а у э р а  

П р е д с е д а т е л ю  П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  СССР

К. Е. В орош илову
Как уже сообщалось, Председатель Президиума Верховного Совета СССР 

К. Е. Ворошилов направил 3 июля Президенту США Д. Эйзенхауэру телеграмму по 
случаю национального праздника США -— Дня независимости.

18 июля Президент США Д. Эйзенхауэр прислал К. Е. Ворошилову следующее 
ответное послание:

«ЕГО ПРЕВОСХОДИТЕЛЬСТВУ 
КЛИМЕНТУ ЕФРЕМОВИЧУ ВОРОШИЛОВУ

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

МОСКВА
Я признателен Вашему Превосходительству за любезное послание по случаю 

Национального праздника Соединенных Штатов Америки. Пожалуйста, примите так
же благодарность американского народа.

Дуайт Д. ЭЙЗЕНХАУЭР
Вашингтон. 18 июля 1956 года».

В  Ц е н т р а л ь н о м  К о м и т е т е  К П С С

и  С о в е т е  М и н и с т р  С С С Р

О Б  У В Е Л И Ч Е Н И И  П Р О И З В О Д С Т В А  И  З А Г О Т О В О К
П Л О Д О В ,  Я Г О Д  И  В И Н О Г Р А Д А

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР рассмотрели вопрос об 
увеличении производства и заготовок плодов, ягод и винограда.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР отметили, что за послед
ние годы колхозы и совхозы несколько расширили площади плодовых насаждений и 
виноградников, увеличились заготовки плодов, ягод и винограда. Однако садоводст
во и виноградарство в колхозах и совхозах являются наиболее отстающими отрас
лями сельского хозяйства. Во многих колхозах сады и виноградники закладывают
ся на мелких участках и не имеют товарного значения. Уход за насаждениями про
водится плохо, сады и виноградники изрежены, многие из них не имеют садозащит- 
ных полос; виноградники в большинстве колхозов не подняты на опоры; мало при
меняются органические и минеральные удобрения, полив садов и виноградников ор
ганизован плохо и проводится нерегулярно, не ведется надлежащей борьбы с вреди
телями и болезнями плодово-ягодных насаждений. В связи с этим урожайность и 
Баловой сбор плодов, ягод и винограда продолжают оставаться низкими, допуска
ются большие потери урожая. Потребность населения и перерабатывающей промыш
ленности в плодах, ягодах и винограде удовлетворяется далеко не полностью.

Министерство сельского хозяйства СССР, Министерство совхозов СССР, Мини
стерство промышленности продовольственных товаров СССР, ЦК компартий союзных 
республик, крайкомы, обкомы партии, Советы Министров республик, крайисполкомы 
и облисполкомы неудовлетворительно занимаются этими отраслями сельского хозяй
ства и не предъявляют необходимых требований в МТС, колхозам, совхозам в улуч
шении дела развития садоводства и виноградарства.

Серьезные недостатки имеются в деле заготовок, переработки, хранения и пе
ревозок железнодорожным и автомобильным транспортом плодов и ягод, а также 
в торговле ими.

Министерство химической промышленности в крайне недостаточных количест
вах производит ядохимикаты и минеральные удобрения.

' Министерство тракторного и сельскохозяйственного машиностроения допускает 
медлительность в конструировании и производстве специальных тракторов, машин и 
орудий для обработки садов и виноградников.

В целях значительного увеличения производства и заготовок плодов, ягод и 
винограда и улучшения снабжения населения этими продуктами, а перерабатываю
щей промышленности —  сырьем Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР обязали:

Министерство сельского хозяйства СССР, Министерство совхозов СССР, Мини
стерство промышленности продовольственных товаров СССР, ЦК компартий союзных 
республик, крайкомы и обкомы партии, Советы Министров республик, крайисполко
мы и облисполкомы:

обеспечить значительное расширение площадей под садами, ягодниками п вино
градниками в колхозах и совхозах, улучшение ухода, за ними, а также обеспечить 
внесение органических и минеральных удобрений, ремонт насаждений, постановку 
виноградников на опоры и проведение полива с тем, чтобы увеличить в ближайшие 
годы валовой сбор плодов, ягод и винограда не менее чем в 1,5— 2 раза;

обеспечить расширение площадей под насаждениями плодовых культур для 
увеличения производства сухофруктов в Узбекской ССР, Таджикской ССР, Туркмен
ской ССР, Киргизской ССР и в южных районах Казахской ССР, чернослива —  в 
Украинской ССР, Грузинской ССР, Молдавской ССР, Краснодарском крае, лимо
нов, мандаринов и апельсинов —  в субтропических районах; увеличить посадку 
грецкого ореха, фундука, каштана и других орехоплодных культур в районах Север
ного Кавказа, Закавказья, Средней Азии, юга Украины и Молдавии и лесного ореш
ника (лещины) —  в центральных районах, особенно при посадке защитных насаж
дений и облесении оврагов;

рекомендовать колхозам, закладывающим сады, ягодники и виноградники, раз
работать перспективные планы, развития садоводства и^виноградарства, предусмот
рев в них размер и породно-сортовой состав насаждений, проведение гидромелиора
тивных мероприятий, закладку садозащитных полос, глубокую вспашку и внесение 
в почву удобрений;

организовать широкую закладку ягодников (земляника, крыжовник, смородина 
и малина), особенно в пригородных районах Москвы, Ленинграда, Горького, Тулы, 
Куйбышева, Свердловска, Челябинска, Минска, Риги, Киева, Харькова, Днепропет
ровска, Запорожья, Сталине и других крупных городов и промышленных центров;

обеспечить в ближайшие два— три года оснащение МТС и совхозов специаль
ными тракторами, машинами и орудиями для работы, в садах и^ виноградниках и 
аппаратурой для борьбы с вредителями и болезнями насаждений; организовать на 
предприятиях республик производство высококачественного садового и виноградного 
ручного инвентаря;

создать в МТС, в зоне которых имеются крупные колхозные сады и виноград
ники, специализированные садоводческие, садово-виноградарские или садово-овоще
водческие тракторные бригады, укомплектовав их опытными бригадирами и тракто
ристами, а при наличии небольших площадей садов и виноградников выделить спе
циализированные тракторные агрегаты, укомплектованные необходимыми прицеп
ными и навесными орудиями;

всемерно поощрять развитие коллективного садоводства рабочих и служащих, 
обеспечить выделение для закладки садов пригодных земельных участков, оказы
вать помощь в закладке садов и виноградников на приусадебных участках колхозни
ков, рабочих и служащих, а также при школах, больницах, детских садах, имеющих 
земельные участки, на усадьбах совхозов, МТС и в обсадке плодовыми и орехоплод
ными деревьями железных, шоссейных и грунтовых дорог, а также улиц в городах 
и селениях;

уделить особое внимание развитию приусадебного садоводства колхозников, ра
бочих и служащих совхозов и МТС в районах освоения целинных и залежных зе
мель (Сибирь, Дальний Восток, северные области Казахской ССР), организовать в 
этих районах питомники для снабжения новоселов посадочным материалом плодовых 
деревьев и ягодных кустарников зимостойких и урожайных сортов, а также декора
тивных растений;

принять меры к  улучшению работы по защите садов и виноградников от бо
лезней и вредителей, возложив на директоров МТС, совхозов, председателей правле
ний колхозов ответственность за своевременное проведение мероприятий по защите 
растений от вредителей и болезней, а также за оказание помощи колхозникам, ра
бочим МТС и совхозов в проведении работ по борьбе с вредителями и болезнями 
плодово-ягодных и виноградных насаждений на приусадебных участках;

организовать в республиках, краях и областях питомники для выращивания 
посадочного материала плодовых деревьев и ягодных кустарников, а в южных рай
онах —  посадочного материала винограда, наиболее урожайных, высококачествен
ных и зимостойких сортов, районированных в данной зоне, в количестве, обеспечи
вающем удовлетворение потребности в посадочном материале колхозов, совхозов, ор
ганизаций и населения, оснастив питомники необходимой техникой; значительно 
увеличить выращивание плодовых, ягодных и виноградных саженцев в лесных пи
томниках;

возложить на органы коммунального хозяйства, на организации по зеленому 
строительству и садово-парковому строительству выполнение работ по борьбе с вре
дителями и болезнями плодово-ягодных насаждений на приусадебных участках ра
бочих и служащих в городах, рабочих и дачных поселках и выдачу напрокат аппа
ратуры для населения.

Правлениям колхозов рекомендовано оказывать колхозникам помощь в приобре
тении ядохимикатов, а также предоставлять конную и ранцевую аппаратуру для 
проведения ^работы на приусадебных участках по защите растений от болезней и 
сельскохозяйственных вредителей.

Оплату работ по борьбе с вредителями и болезнями плодово-ягодных насажде
ний на приусадебных участках колхозников, рабочих и служащих, а также оплату 
аппаратуры, выдаваемой напрокат, производить по тарифам, устанавливаемым ис
полкомами местных Советов депутатов трудящихся.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР обязали:
Министерство тракторного и сельскохозяйственного машиностроения: 
изготовить опытные образцы гусеничных тракторов для работы в садах н ви

ноградниках с двигателями мощностью 40 л. с. и 14— 16 л. с. и провести в 
1956— 1957 годах испытания этих образцов и по результатам испытаний предста
вить к  1 октября 1957 года в Совет Министров СССР предложения о производстве 
этих тракторов для сельского хозяйства;

обеспечить в 1956— 1957 годах конструирование и изготовление опытных об
разцов сельскохозяйственных машин к  тракторам мощностью 140 л. с.: глубоко- 
рыхлителя для обработки почвы на глубину до 100 см и ярусного плантажного 
плуга для вспашки на глубину до 80 см с аппаратом для внесения удобрений, а 
также садово-виноградных машин к  тракторам мощностью 40 л. с. и 14— 16 л. с. и 
опытных образцов мощных садовых опрыскивателей вентиляторного типа;

сконструировать, изготовить опытные образцы и провести в 1956— 1957 годах 
испытания узкогабаритного трактора для глубокой перепашки междурядий виноград
ников шириной 1,5— 1,8 м, а также для закрытия и открытия виноградных лоз;

Министерство сельского хозяйства СССР и Министерство транспортного маши
ностроения провести в 1956 году испытания гусеничного трактора мощностью 
140 л. с. на работах по подъему плантажа для закладки виноградников на склонах 
и по результатам испытаний представить к  1 декабря 1956 г. в Совет Министров 
СССР предложения о производстве этих тракторов для сельского хозяйства;

Министерство строительного и дорожного машиностроения разработать в 
1956— 1957 годах конструкции навесных сельскохозяйственных машин к  тракто
рам —  канавокопателя и корчевателя-собирателя и представить в Совет Минист
ров СССР предложения о производстве этих машин для сельского хозяйства;

Министерство сельского хозяйства СССР и Всесоюзную Академию сельскохозяй
ственных наук им. В. И. Ленина в месячный срок разработать обязательный набор 
ядохимикатов для борьбы с вредителями и болезнями садов и ягодников.

Министерству химической промышленности организовать в 1957— 1958 гг. 
выпуск этих ядохимикатов в мелкой расфасовке для продажи населению;

Гоеэкономкомиссию СССР, Министерство сельского хозяйства СССР, Министер
ство тракторного и сельскохозяйственного машиностроения и Министерство среднего 
машиностроения предусматривать в народнохозяйственных планах, начиная с 1957 
года, производство высокопроизводительных тракторных опрыскивателей и опыли
вателей, конно-моторных и конных опрыскивателей, а также ранцевой аппаратуры 
в количестве, обеспечивающем потребность в них сельского хозяйства, а также 
производство запасных частей для имеющейся в МТС, колхозах и совхозах трактор
ной, конной и ранцевой аппаратуры, имея в виду улучшение качества выпускаемой 
аппаратуры и снижение ее стоимости.

Министерству химической промышленности увеличить в 1956— 1957 гг. про
изводство резиновых шлангов для нужд садоводства и виноградарства.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР: 
предоставили право Советам Министров союзных республик использовать при

быль государственных плодово-ягодных, виноградных, тутовых и лесных питомни
ков и плодопитомнических совхозов на укрепление и расширение этих хозяйств, за 
исключением части прибыли, направляемой в фонд совхоза;

распространили на государственные плодово-ягодные, виноградные, тутовые 
питомники и плодопитомнические совхозы системы Министерства сельского хозяй
ства СССР порядок образования и расходования фонда совхозов, установленный По
становлением Совета Министров СССР от 29 марта 1956 г. № 410;

в целях повышения материальной заинтересованности колхозов и колхозни
ков в увеличении производства и продажи государству плодов, винограда, цитрусо
вых и других культур и дальнейшего развития инициативы местных органов в 
организации заготовок и снабжения населения этими продуктами, а перерабаты
вающей промышленности —  сырьем установили,* что впредь заготовка в колхозах 
плодов, винограда, ягод, цитрусовых и орехоплодных культур, лаврового листа, а 
также сухофруктов, кишмиша, дикорастущих плодов, ягод и грибов производится по 
ценам, складывающимся на колхозных рынках в местах заготовок.

При этом допускается контрактация указанной продукции у колхозов как по 
годовым, так и по долгосрочным (на 2— 3 года) договорам.

Закупка указанных продуктов у колхозников и других граждан производится 
по тем же ценам, по которым производится закупка этих продуктов у колхозов.

Предприятиям и организациям Министерства промышленности продовольствен
ных товаров СССР и потребительской кооперации разрешено выдавать колхозам де
нежные авансы в размере 50 процентов от общей стоимости, заготовляемых плодов, 
винограда и другой продукции, предусмотренной настоящим Постановлением, в том 
числе 25 процентов при заключении договоров на заготовку этой продукции и 
25 процентов после определившихся видов на урожай.

Госбанку СССР предоставлять заготовительным организациям и предприятиям 
Министерства промышленности продовольственных товаров СССР и потребительской 
кооперации кредит на выдачу указанных авансов колхозам по годовым договорам, а 
Сельхозбанку —  по долгосрочным договорам.

На местные органы Министерства торговли союзных республик возложено ут
верждение розничных цен и торговых скидок на свежие плоды, виноград, цитрусо
вые, ягоды, на орехи, лавровый лист, а также на сухофрукты, кишмиши, дикора
стущие плоды, ягоды и грибы с учетом их заготовительной стоимости, расходов и 
нормальных накоплений заготовительных и торгующих организаций и перераба
тывающих предприятий.

Советам Министров союзных республик обеспечивать надлежащий контроль за 
правильностью установления розничных цен.

Торгующие организации обязаны обеспечить беспрепятственную приемку пло
дов и винограда от колхозов непосредственно в магазины и предприятия обществен
ного питания с оплатой их по розничным ценам со скидкой 12 проц.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР установили, что Советы 
Миннстров союзных республик утверждают розничные цены на фруктовые консер
вы н соки, реализуемые в данной республике, с учетом цен на заготовленные 
плоды и обеспечения необходимой рентабельности производства, а на ту же продук
цию, подлежащую вывозу в другие республики, —  по согласованию с Министерст
вом торговли СССР. /

Советам Министров союзных" республик предоставлено право производить, начи
ная с 1956 года, в совхозах затраты на закладку новых виноградников, садов, ягод
ников и других многолетних насаждений, на уход за неплодоносящими многолет
ними культурами, на электрификацию, мелиоративные работы, строительство вино
делен и предприятий по переработке плодов, а также на расширение технической 
базы заготовительных организаций за счет отчислений в размере до 3 процентов от 
суммы реализации всей продукции винодельческой, консервной, пищеконцентрат- 
ной и плодоовощной промышленности, а также от суммы реализации фруктов в 
свежем виде.

Министерство путей сообщения обязано улучшить дело перевозов плодов и ви
нограда в города и промышленные центры, обеспечить подачу вагонов по предъяв
лению груза, значительно сократив сроки доставки фруктов. Перевозку плодов и ви
нограда производить в вагонах за пломбами железных дорог.

***
Центральный Комитет КПСС и Совет Миннстров СССР обязали ЦК кбмпартий 

союзных республик, крайкомы, обкомы партии, Советы Министров республик, край
исполкомы и облисполкомы разъяснить колхозникам, рабочим МТС и совхозов на
стоящее постановление, широко популяризировать в печати, по радио, через кино, 
лекции и доклады опыт передовиков садоводства и достижения науки, организовать 
практическую работу в колхозах, МТС, совхозах с тем, чтобы привести в порядок 
все имеющиеся^ сады, виноградники, ягодники, обеспечить массовую закладку но
вых насаждений в колхозах, совхозах, на приусадебных участках трудящихся, в 
коллективных садах рабочих и служащих и создать в возможно короткий срок оби
лие фруктов в нашей стране. '

30 июня 1956 г.

С о в е щ а н и е  р а б о т н и к о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  о б л а с т е й
и автономных республик Урала

СВЕРДЛОВСК, 19 июля. (ТАСС). Сего
дня здесь открылось совещание работни
ков сельского хозяйства Кировской, Мо- 
лотовской, Свердловской, Челябинской, 
Чкаловской областей, Башкирской и Уд
муртской автономных республик. Оно со
звано Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Сове
том Министров Российской Федерации.

Совещание открыл секретарь ЦК КПСС 
тов. Н. П. Беляев.

Утверждается повестка и порядок дня.
С докладом «О проведении уборки уро

жая, состоянии животноводства и обеспе
чении выполнения плана заготовок сель
скохозяйственных продуктов в 1956 го
ду» выступил Председатель Совета Мини
стров РСФСР тов. М. А. Яснов.

—  Усилия нашей партии и советского 
народа, —  говорит тов. Яснов, —  на
правлены на то, чтобы довести в 1960 
году валовой сбор зерна в СССР до 11 мил
лиардов пудов и обеспечить рост про-

изводства мяса в два раза, молока, карто
феля, шерсти —  почти вдвое и овощей—  
более чем в два раза.

Для успешного решения этой задачи 
огромная работа должна быть проделана 
колхозами, МТС и совхозами Российской 
Федерации и, в частности, Урала. Валовой 
сбор зерна в 1960 году, по планам кол
хозов и совхозов этой зоны, должен уве
личиться против 1955 года в 2,2 раза.

Уже в текущем году колхозы и совхо
зы Урала должны сдать и продать госу
дарству большое количество зерна, карто
феля, мяса, молока, овощей, яиц и дру
гой продукции. Остановившись на итогах 
весеннего сева на Урале, докладчик далее 
говорит о задачах в подготовке и прове
дении уборки урожая в колхозах и совхо
зах, особо подчеркнув при этом значение 
и необходимость применения раздельной 
уборки урожая, на вопросах подъема жи- 

! вотноводства.

Переходя к  вопросу о выполнении пла
на заготовок сельскохозяйственных про
дуктов в 1956 году, докладчик указывает, 
что уральские колхозы и совхозы должны 
сдать и продать государству хлеба значи
тельно больше, чем в прошлом году. Что
бы справиться с этой задачей, необходимо 
обеспечить высокопроизводительное ис
пользование всей техники, привести в го
товность зерноочистительные машины, су
шильное хозяйство, склады и амбары для 
хранения зерна, установить контроль за 
его сохранностью на токах и при пере
возке на заготовительные пункты. Особое 
внимание следует обратить ^на сдачу зер
на более высоких кондиций.

В заключение тов. Яснов выразил 
твердую уверенность в том, что колхозни
ки и колхозницы, работники МТС, совхо
зов и специалисты сельского хозяйства 
Урала поддержат почин ставропольцев,

уберут урожай в короткие сроки и без 
потерь, досрочно выполнят план хлебоза
готовок и дадут государству сверх зада
ния много зерна, молока и других сель
скохозяйственных продуктов.

В работе совещания принимают уча
стие Первый Секретарь ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев, члены Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР тт. А. П. Кириленко, В. П. Мы- 
ларщиков, Министр сельского хозяйства 
РСФСР тов. П. И. Морозов, Министр сов
хозов РСФСР тов. Т. А. Юркин, Министр 
промышленности мясных и молочных прц- 
дуктов РСФСР тов. Н. И. Смирнов, заме
ститель председателя Госплана РСФСР 
тов. В. П. Домрачев, заместитель Минист
ра автомобильного транспорта и шоссей
ных дорог РСФСР тов. С. П. Артемьев, 
заместитель председателя Роспотребсоюза 
тов. С. П. Солнцев.
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УБЕРЕМ ХЛЕБ В СЖАТЫЕ СРОКИ, 
БЕЗ ПОТЕРЬ

П и с Ь м а  к о м б а й н е р о в
☆  ☆;

У б е р у  7 0 0  г е к т а р о в  х л е б о в

Хороший урожай зреет нынче на полях 
колхозов, обслуживаемых нашей МТС. 
Колхозники говорят, что на-круг нынче 
можно будет взять не менее 15— 17 цент
неров зерна с гектара. В этом я убедился 
и сам при осмотре массивов озимых и 
яровых. Чем ближе уборка, тем мы, ком
байнеры, чувствуем все большую ответст
венность. Ведь от нас зависит успех про
ведения этой ответственнейшей кампании.

Пять лет я работаю на полях колхоза 
имени Жданова. Хорошо изучил массивы. 
Заехав на то или иное поле, я могу сразу 
определить, сколько на его уборку потре
буется времени, на какой скорости можно 
вести агрегат.

В прошлом году я убрал за сезон ком
байном «Сталинец-6» 664 гектара хле
бов и намолотил более 7 тысяч центнеров 
зерна. Такой выработки добился благода
ря тщательному уходу за машиной, си
стематическому проведению технического 
ухода. Вместе со штурвальным Б. Попо
вым мы с первых же дней уборочных ра
бот два раза в сутки тщательно осматри
вали машину, производили смазку и регу
лировку комбайна. Работали без простоев. 
По методу знатного комбайнера области 
3. Ходоренко я произвел ряд усовершенст
вовании на своем комбайне.

XX съезд Коммунистической партии по
ставил задачу довести производство зерна 
в стране к  1960 году до 11 миллиардов 
пудов. Многое в выполнении этой задачи 
зависит от нас. комбайнеров. Мы должны 
повести борьбу за сокращение' сроков 
уборки урожая, покончить с потерями 
зерна. Наша задача —  бороться не только

за высокую сезонную выработку, но й за 
выполнение и перевыполнение дневных 
заданий, за количество намолоченного зер
на.

В свете этих требований я тщательно 
проанализировал итоги уборки прошлых 
лет и пришел к  выводу, что смогу увели
чить выработку на своем комбайне. Воз
можностей для этого у меня, как и у дру
гих комбайнеров, много.

Прежде всего— -раздельная уборка хле
бов, которая у нас будет применяться 
нынче впервые. К этой работе я * готов
люсь. Обязуюсь лафетной жаткой скосить 
200 гектаров озимой ржи. Массив для 
раздельной уборки подобран, я его уже ос
мотрел.

Нынче, как и в прошлом году, буду ра
ботать и ночью. Разгрузка бункера на хо
ду дает возможность выиграть в день 
2— 3 часа рабочего времени. Нынче я 
устанавливаю на своей машине выгрузной 
шнек.

Мой комбайн оборудован зерноуловите
лями и приспособлением для уборки по
леглых хлебов. Комбайн хорошо отремон
тирован, обкатан и отрегулирован, про
верен комиссией соревнующейся с нами 
Чердатской МТС. Хоть сейчас могу выез
жать на поля.

Беру обязательство убрать нынче за 
сезон 700 гектаров хлебов, добиться вы
сокого намолота зерна. Все свои силы на
правлю на то, чтобы обеспечить высоко
производительную работу комбайна.

В. ВОЙТЕНКО, 
комбайнер Громышевской МТС.

ОРГАНИЗУЕМ РАЗДЕЛЬНУЮ УВОРНУ
Механизаторы нашей МТС с большим 

вниманием знакомятся с раздельным спо
собом уборки хлебов, который позволяет 
намного сократить сроки хлебоуборки, 
значительно повысить валовой сбор зер
на с убранной площади.

Мне довелось участвовать в раздельной 
уборке зерновых. Это было в 1952 году, 
когда я работал на полях колхоза «Мечты 
Ленина» Кировоградской области в УССР. 
Хочется поделиться своими впечатления
ми об этом методе. Мы тогда начинали ко
сить хлеба, едва зерно достигало восковой 
спелости, дней на 8 раньше, чем при пря
мом комбайнировании. Уборку производи
ли комбайнами С-1 и «Коммунар», по
скольку лафетов не было. При этом в пер
вой фазе работы стлище приемной камеры 
снимали, а также убирали цепи, чтобы 
не работал молотильный аппарат комбай
на. Косить старались на высоком срезе, 
оставляя стерню высотой в 20— 23 сан
тиметра, чтобы валки хорошо продувались 
ветром и зерно быстро дозревало.

Косить старались на полный захват 
хедера и располагали валки скошенного 
хлеба на расстоянии 2— 2,5 метра один 
от другого, чтобы комбайн с подборщиком 
свободно проходил между ними, не остав
ляя на стерне ни одного колоска. Подби
рать и обмолачивать: хлеб мы начинали 
через 4— 5. дней после косовицы. Зерно в 
бункеры лилось налитое, крупное и тя
желое.

Показательно то, что при раздельной 
хлебоуборке очистки зерна почти не тре
буется, так как остья и мякина легко от
деляются при обмолоте.

При раздельной хлебоуборке производи
тельность труда комбайнера значительно 
повышается, увеличивается намолот зер
на.

Я был очень рад, когда узнал, что раз
дельная уборка нынче будет проводиться 
и у нас. Комбайнеры и все механизаторы 
нашей МТС деятельно готовятся к  внед
рению раздельного способа убооки хлебов. 
В распоряжении станции —  15 лафетов,

На комбинате строительных деталей треста № 97 из месяца в месяц 
перевыполняют производственные задания арматурщики бригады тов. Фе- 
дечкина. Они ведут заготовку н вязку арматуры для железобетонных из
делий. В июле бригада выполняет нормы на 130— 150 процентов.
На снимке: бригада вяжет арматуру. Первый справа — тов. Федечкин.

Фото Ф. Хитриневича.

С веж ш е о в о щ и —г о р о д у

Р А В Н Я Т Ь С Я  Н А  П Е Р Е Д О В И К О В !
Итоги комплексного соревнования 

сплавщиков и работников транспорта

Каждое утро из колхоза «1 Мая», 
Томского района, в город направляется 
автомашина со свежими огурцами, реди
сом, луком, капустой, морковью, карто
фелем. Огурцами колхоз торгует третий 
месяц. От реализации овощей сельхоз

артель получила 80 тысяч рублей дохо
да.

Особенно много овощей вырастила 
нынче бригада Александра Нефедьевича 
Вагина.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

„СИБИРСКИЕ ОГНИ“ № 3

достаточное количество подбощциков. Сей
час в МТС и обслуживаемых колхозах со
ставляются планы проведения раздельной 
уборки, проводятся последние испытания 
машин. Главный агроном МТС тов. Кан- 
зюба дает комбайнерам необходимые разъ
яснения.

В прошлом году я убрал своим само
ходным комбайном на полях колхоза име- . 
ни Калинина хлеба е площади 370 ге к-р  
таров, намолотил около 5 тысяч центне
ров зерна. Можно было бы добиться боль
шего, но мне мало помогали в организа
ции ночной уборки. Для этого недостава
ло некоторых запасных частей к комбай
ну.

Нынче, надо полагать, все эти недо
статки будут изжиты. Работать я буду 
опять на полях колхоза имени Калинина. 
Сейчас согласовываем с колхозом план 
проведения жатвы, будем рука об руку с 
колхозниками бороться за проведение хле
боуборки в сжатые сроки. Хотелось бы, 
чтобы правление колхоза выделило кон
ные грабли для поправки валков.

С большим интересом ознакомил
ся я с Обращением тружеников сельского 
хозяйства Ставропольского края, которые 
призывают шире развернуть соревнование 
за проведение уборки урожая в сжатые 
сроки и без потерь, на основе прогрес
сивного раздельного способа уборки хле
бов, за досрочное выполнение государст
венных планов заготовок хлеба. Хорошее 
дело начали ставпопплыщ!

Я взял на себя обязательство нынче 
убрать 450 гектаров хлебов, намолотить 
не менее 6 тысяч центнеров зерна. Все 
возможности для того, чтобы сдержать 
слопо, налицо. Мой самоходный комбайн 
готов. Я установил на нем подборщик для 
обмолота хлебов. Думаю как следует по
работать на раздельной уборке.

Вызываю на социалистическое соревно
вание комбайнера Томской МТС Алексея 
Вершинина.

А. СВИРНУЛ, 
комбайнер Уртамской МТС.

Вышел очередной, третий номер 
журнала «Сибирские огни»».

Номер открывается циклами стихов 
Казимира Лисовского «Весна на Ени
сее» и Иннокентия Лутовского «Утро 
Ангары». Со стихами в номере высту
пают Ник. Перевалов. Ген. Cae
ca, Зорий Яхнин и томичи Вадим 
Иванов и Георгий Муллин.

Проза в номере представлена расска
зами Марины Назаренко — «Дорожная 
повесть», «Ради семьи», Сергея Наумо. 
ва — «Буранов». А. Зябрева — «Когда 
бабушка спит», Майи Сыровой—«Фаль
шивая нота», «Прыжок» и сказом 
И. Ермакова — «Соколкова бригада».

Большое место в журнале занимает 
раздел «Дела и люди». Здесь напеча
таны корреспонденции Г. Падерина о 
сибирской энергетической системе и 
М. Дуненкова о Новосибирской ГЭС. 
С очерками выступают А. Китайник —

«Доверие», И. Назаров — «Сквозь 
льды и туманы», Л. Иванов — «С аме. 
риканской делегацией на Алтае», 
И. Зыков — «Прииск Коштак».

В новом разделе «Города родной Си
бири» опубликован очерк М. Юрасовой 
об Омске — «Город над Иртышем».

В разделе «Из революционного про
шлого» публикуется статья Л. Грушец- 
кой — «Евдокия Ковальчук».

Раздел «Искусство» представлен ста. 
тьей Г. Титова — «Сибирские портре
ты В. И. Сурикова».

В разделе «Критика и библиогра
фия» опубликованы статьи Ю. Мостко. 
ва — «Константин Седых», А. Абра
мовича о красноярском альманахе и 
Н. Антропянского о книге А. Дремова.

В «Книжном обозрении» напечатан 
ряд рецензий на сибирские издания.

Президиум областного совета проф
союзов подвел итоги комплексного со
циалистического соревнования работни
ков сплавных контор, предприятий реч
ного и железнодорожного транспорта за 
июнь 1956 года.

Президиум отметил, что коллектив 
Каргасокской сплавной конторы испра
вил допущенные ранее недостатки, в 
мае и в июне выполнил социалистиче
ские обязательства. План отгрузки леса 
в судах выполнен на 125,2 процента, в 
плотах — на 373 процента, в три раза 
увеличилось число барж, погруженных 
досрочно.

В Каргасокской сплавной конторе 
Васюганский сплавной участок выпол
нял план На 203 процента, Пайдугин- 
ский — на 150 процентов и Чузиков- 
скнй — на 131 процент.

Выполнил взятые обязательства кол
лектив Улу-Юльского сплавучастка 
Усть-Чулымской сплавной конторы. 
План доставки древесины выполнен на 
350 процентов, сплотки леса — на 
193 процента.

Коллективы треста «Обьлесосплав» 
(управляющий тов. Орлов), Усть-Чулым
ской, Иарымской, Томской сплавных 
Котор (начальники тт. Иванов, Гребен
щиков, Сальников), а также лесоперева
лочных комбинатов: Томского (директор 
тов. Зубрилин) и Асиновского (дирек
тор тов. Титов) не выполнили в июне 
обязательства по отгрузке леса в судах.

Плохая организация труда и непра
вильное использование погрузочных ме
ханизмов привели к  простоям лесовозов. 
Так, в июне 143 баржи простояли под 
погрузкой 3.338 часов сверх нормы, а 
при выгрузке на Томском лесоперева
лочном комбинате 65 барж — 793 ча
са. Из-за этого Томский эксплоатацион- 
ный участок речного флота не выполнил 
план по перевозке леса в судах.

Коллектив пристани Томск выполнил 
социалистические обязательства, помог 
Томскому лесоперевалочному комбинату 
выгрузить 28,1 тысячи тони леса.

Томский лесоперевалочный комбинат 
(директор тов. Зубрилин, председатель 
рабочкома тов. Киреев) в июне не улуч
шил разгрузку барж, значительно уве
личились простои барж. Руководители 
треста «Обьлесосплав», Томского лесо
перевалочного комбината медленно орга
низуют контейнерную погрузку руднич
ной стойки в вагоны.

До сих пор не включились в ком
плексное социалистическое соревнова
ние сплавщиков, речников и железнодо
рожников коллективы Кетского, Мого- 
чннского и Асиновского лесозаводов. На

их причалах подолгу простаивает неса
моходный флот.

Руководители и профсоюзные органи
зации предприятий треста «Обьлесо
сплав» и Томского эксплоатацнонного 
участка речного флота допускают фор
мализм в организации соревнования 
между сплавучаоками и судовыми 
командами. Как правило, суда не рабо
тают на закрепленных за ними сплав
ных участках и рейдах. Из-за плохой 
работы диспетчеров Усть-Чульшекого 
диспетчерского участка (начальник тов. 
йндукаез, председатель месткома тов. 
Федорович) плохо используется буксир
ный флот.

V  ' •
Президиум областного совета проф

союзов постановил первое место и пере
ходящее красное знамя облпрофсовета 
присудить Каргасокской сплавконторе 
(начальник тов. Анисимов, председатель 
рабочкома тов. Кропачев).

Отмечена хорошая работа Улу-Юль
ского сплавного участка Усть-Чулым
ской сплавконторы, Васюганского, Пай- 
дугинского, Чузиковского сплавных 
участков Каргасокской сплавной конто
ры. Отмечена также работа бригады 
тов. Тарахова на погрузке барж (Кэрга- 
сокская сплавконтора), бригад тт. Вис- 
лова, Демина, Гомарова — на форми
ровке плотов, бригад тт. Заякина В." А,, 
Липовцеза — на погрузке барж (Усть- 
Чулымекая сплавконтора), бригад Том
ского лесоперевалочного комбината 
тт. Новикова, Кузмпна и Гончарик на 
разгрузке барж; бригад тт. ШестаевЯ, 
Батищева, Степанюк, Лукьянова, Андро
нова, Кнрннцкого на выкатке леса.

Первое место среди судов речного 
флота и переходящее красное знамя 
облсовпсофа присуждено команде паро
хода «Маршал Говоров».

Отмечена хорошая работа команд 
пароходов «Лейтенант Здоровцев», 
«Маршал Василевский», «Адмирал На
химов», «Академик Жуковский», «Мар
шал Рыбалко», «Маешал Воронов», теп
лохода «Сергей Лазо» и лесовозов 
№№ 860, 861, 869, 873, 877, 878,
858, 832, 840, 880. а также лесовоза 
«Конда», успешно выполнивших планы 
июня.

НОВОЕ ИЗДАТЕЛЬСТВО

ПОСЕВЫ КУКУРУЗЫ  ЗАРАСТАЮТ СОРНЯКАМИ

Б У Д У  П Е Р Е В Ы П О Л Н Я Т Ь  Н О Р М Ы

Члени сельхозартели имени Жданова, 
Крлвошеинского района, нынче посеяли 
125 гектаров кукурузы. Посевы ее раз
местили по целинным и залежным зем
лям. Специальной сеялки в колхозе не 
было, не переоборудовала Рыбаловская 
МТС и обыкновенные зерновые ' сеялки- 
Сев провели широкорядным способом с 
междурядьями в 45 сантиметров.

После появления всходов посевы пробо
ронили. Растения развивались хорошо. 
Неожиданно во второй декаде июня на
ступило похолодание, а затем и замороз
ки. Всходы кукурузы пожелтели, листки 
завяли. Многие колхозники считали ку 
курузу погибшей и советовали засеять эти 
площади овсом на зеленую массу. Однако 
председатель колхоза Е. Н. Карпович и 
агроном, он же секретарь партийной ор
ганизации И. А. Драница, внимательно 
осмотрев посевы кукурузы, убедились, что 
мороз лишь повредил, но не уничтожил 
растения, корни их оказались целыми.

—  Кукурузу можно спасти, —  решили 
руководители колхоза. —  Главное —  
обеспечить за ней хороший уход.

Использовать для междурядной обработ
ки кукурузы культиватор оказалось 
невозможно, так как при посеве не везде 
была соблюдена прямолинейность рядков. 
Тогда рыхление междурядий и удаление 
сорняков почти на всей посевной площа
ди произвели вручную.

Сейчас, проходя мимо кукурузного по
ля, где высоко поднялись сочные яркозе
леные растения, колхозники говорят:

—  Будет общественный скот с куку-

Мне приходилось убирать хлеба 
раздельным способом. Было это в 
1937— 1938 годах в Куйбышев
ской области. Поскольку я знаком 
с устройством лафетов, мне и по
ручили нынче возглавить бригаду 
по их сборке в нашей МТС. Вчет
вером мы за 17 дней собрали 15 
лафетов. Одну лафетную жатку я 
испытал. Попробовал косить на 
полный захват хедера, — валок 
получился толстый, до 50 санти
метров, — уж очень густые, вы
сокие нынче хлеба. Если косить 
на полный захват хедера, хлебная 
масса может забиваться между 
скатной доской и козырьком жат
ки. Я считаю, что густые хлеба 
надо косить на неполный захват 
хедера. Валок в этом случае по
лучается тоньше, хлеб быстрее 
просыхает, подборщик лучше бу
дет его подбирать.

Попробовал косить на срезах 
разной высоты, от 10 до 25 сан
тиметров. и убедился, что луч. 
шим является срез на высоте 
18—20 сантиметров. Валок при 
этом полностью лежит на стерне, 
не касаясь земли, а это очень 
важно.

Сложного в управлении лафет
ной жаткой ничего нет. Но за ма
шиной надо все время следить, ре
гулярно смазывать трущиеся де
тали.

Убирать хлеб буду в колхозе 
«Комсомолец». Работаю там с 
1945 года, массивы знаю хорошо. 
Раздельный метод убооки, кото
рый нынче в нашей МТС будет 
применяться впервые, даст воз
можность резко сократить сроки 
уборки хлебов, а значит, — сбе
речь от потерь многие центнеры 
зерна.

Раньше, бывало, уберешь ози
мые н стоишь, ждешь, пока пол
ностью созреет пшеница. Сейчас 
другое дело. После раздельной 
уборки ржи можно сразу же пере

ключаться на раздельную уборку 
яровых. Несколько дней мы на 
этом выиграем.

Выиграть время можно и на 
другом. Я имею в виду групповое 
использование машин на уборке. 
В прошлые годы мы применяли 
групповой метод. Результаты бы. 
ли очень хорошие. Не буду пере
числять всех преимуществ этого 
метода. Скажу лишь о взаимопо. 
мощи комбайнеров при такой ра. 
боте. Помню, убирали мы хлеб н 
колхозе «Комсомолец». Массив 
был разделен пополам. Одну за
гонку убирал я, другую — Иван 
Иванович Хорунжин. Начали ко
сить, смотрю, не ладится что-то у 
Хорунжина. Поручил я комбайн 
штурвальному и пошел к  нему. 
Вижу, транспортер вороха на ком
байне соседа вытянулся и нару
шает работу всей машины. Вместе 
мы быстро исправили транспор
тер. и дело пошло на лад.

Особенно нужна такая помощь 
молодым комбайнерам. Опыта они 
не имеют, а неполадки могут быть 
самые разные и неожиданные. Не 
говорю уже об удобстве обслужи
вания агрегатов горючим, водой, 
об оказании технической помощи 
со стороны МТС. К  тому же, — 
и соревнование идет боевее. Смот. 
ришь, нажимает товарищ, и ты за 
ним. Стараешься не отстать.

На раздельной уборке там, где 
это позволяют массивы хлебов, 
групповой метод можно применять 
с наибольшим эффектом, лучше 
даже, чем при прямом комбайни
ровании. Производительность тру
да повышается, хлеб скашивается 
н убирается на массиве в корот
кое время. Это обеспечивает одно
временное его подсыхание в вал
ках.

Я буду ежесменно перевыпол. 
нять нормы на косовине хлебов.

М СЕМЕНОВ, 
комбайнер Асиновской МТС.

рузным силосом. Хорошо, что не послуша
лись маловеров, не похоронили кукурузу!

Однако руководители ряда сельхозарте
лей зовы Рыбаловской МТС оказались в 
плену антикукурузных настроений. Бурно 
расцветают сорняки на кукурузных полях 
колхоза имени Маленкова. Проезжая мимо 
этих полей, председатель правления сель
хозартели тов. Павлюченко говорит:

—  Кукуруза не вырастет, зато трава 
какая поднимается! Ее и засилосуем на 
корм скоту!

После прошедших заморозков руководи
тели колхоза, даже не поинтересовавшись 
как следует состоянием посевов кукурузы, 
решили, что они погибли. Ни бригадир- 
полевод, ни агроном тов. Конкина на ку 
курузных полях даже не побывали.

Кукуруза в колхозе на площади 170 
гектаров была посеяна квадратно-гнездо
вым способом, можно организовать меха
низированную обработку посевов в двух 
направлениях и спасти их. Но об этом не 
заботятся ни правление колхоза, ни руко
водители Рыбаловской МТС.

На одном из участков площадью в 40 
гектаров кукуруза в колхозе имени Ма
ленкова вообще не подвергалась замороз
кам. Но руководители колхоза под шумок 
о заморозках махнули рукой и на этот 
участок, где также буйно разрослись сор
няки.

Кукуруза в колхозе имени Маленкова 
гибнет по вине нерадивых руководителей.

Зарастают сорняками посевы кукурузы 
в колхозе «Искра», расположенном возле 
усадьбы МТС, в колхозе имени Ворошило-

При Томском государственном универ
ситете создано научно-техническое изда
тельство. Издательство будет выпускать 
Ученые записки томских вузов, моногра
фии и учебные пособия, написанные том- 
скими учеными, сборники материалов на
учных дискуссий, брошюры в помощь ра
ботникам промышленности и сельского 
хозяйства.

В нынешнем году объем выпускаемых 
произведений составит 500 печатных ли
стов, общим тиражом 74 тысячи экзем
пляров. За год должно быть выпущено 
8 учебных пособий, главным образом, по 
вопросам техники н медицины, 10 моно
графий, большое количество брошюр.

В ближайшее время издательство выпу
стит монографии доцента Г. И. Бережкова 
«Саранчевые Западной Сибири», профес
сора М. В. Тронова «Проблемы снеговой 
линии», доцента В. В. Серебренникова 
«Химия актинидов», профессора А. А. Ко
валевского «Перкуссия н аускультация», 
а также том Ученых записок Томского 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта и том 
трудов Сибирского физико-технического 
института. Утверждены редакционным со
ветом и сланы в печать 23 издания объе
мом в 350 печатных листов, в том числе 
«Бюллетень но изучению четвертичного 
периода», материалы четвертой научной 
конференции по геологии, пособия и бро
шюры. __________ В. НУЛИН.

ПОМОЩЬ ШЕФОВ
Рабочие Моряковского завода шефству» 

ют над колхозом «Красный Октябрь», 
Томского района. На днях они провели в 
колхозе воскресник по заготовке кормов. 
На воскреснике 64 рабочих полностью

ва и Других. На кукурузные поля в этих 
колхозах никто не заглядывает. Агроном 
колхоза имени Ворошилова тов. Стрельни
ков и бригадир тов. Аношко очень удиви
лись, узнав, что кукуруза в их колхозе не 
погибла от заморозков.

Что же делают руководители обслужи
вающей эти колхозы Рыбаловской МТС?
Они сокрушенно читают поступающие из 
колхозов акты на списание кукурузы, но 
ничего не делают, чтобы ее спасти. И 
невдомек директору МТС тов. Абраменко, 
главному агроному тов. Ковалеву, что в 
большинстве своем кукуруза гибнет не' от 
холодов, а из-за отсутствия ухода за ней.

Правда, в последние Дни директор МТС 
тов. Абраменко развил бурную деятель
ность; он взывает о помощи к  районным 
организациям, требует наказать за невни
мание к  кукурузе колхозных агрономов.
Однако попрежнему руководители станции 
забывают о том, что по договорам с кол
хозами МТС должна обработать своими 
машинами 400 гектаров кукурузы. К этой 
работе здесь и не думали еще приступать.

План закладки силоса в колхозах зоны 
Рыбаловской МТС выполнен лишь на 30 
процентов. На что же надеются руководи
тели колхозов и МТС, так пренебрежи- 
-тельно относясь к кукурузе?

Странно, что руководители Кривошеин- 
ского райкома КПСС и райисполкома тер
пимо относятся к  антикукурузным на- заложили силосную яму. Особенно хорошо 
строениям руководителей ряда сельхозар- 1 работали косившие траву на силос элек- 
телей и МТС, не замечают, что посевы |тросварщики тт. Кожегачев и Николаев, 
кукурузы зарастают сорняками. {мастер тов. Дмитриев, чертежник тов.

П. ПОПОВ. Петрунькина.

Отнлини на статью  Г. Каца 

„Ученые и производство 

опублинованную 27 июня е газете
„Красное Знамя“

В центр 
со д р уж еств а - 

коренные вопросы
о

Л. БУДНИЦКИЙ, 
главный инженер завода 
режущих инструментов

О

Все заводы Томска в той или иной ме
ре связаны с высшими учебными заведе
ниями, с отдельными кафедрами или груп
пой кафедр, —  в зависимости от специа
лизации и направления работы завода.

Однако, как нам кажется, ни одно из 
высших учебных заведений нашего города 
не возьмет на себя смелость сказать, что 
его деятельность коренным образом по
влияла на работу того или иного крупно
го предприятия. Немного также примеров 
в Томске, когда бы в результате содру
жества были решены крупные вопросы 
создания, внедрения или эксплоатации 
новой техники, имеющие значение для 
целой отрасли промышленности.

Основные причины такой робости в 
решении крупных народнохозяйственных 
проблем кроются, конечно, не в отсутст
вии возможностей у томских вузов взять

ся за крупное дело или в нежелании ра
ботников предприятий пользоваться услу
гами ученых. Дело в другом.

Работа по содружеству не планирова
лась как следует ни заводами, ни вуза
ми. И если уж содружество возникало —  
то чаще всего по отдельным частным во
просам.

Заводы недостаточно тщательно готови
ли вопросы, по которым возможно было 
бы плодотворное содружество, и, выдвигая 
мелкие случайные темы, не ставили перед 
учеными крупных проблем. Недостаточно 
тщательно продумывались формы совмест
ной работы вузов и заводов. В основном 
существовало две формы содружества: ли
бо завод давал заказ какой-либо кафедре 
вуза и оставался в роли наблюдателя, ли
бо работу выполнял завод, а ученые 
лишь контролировали ее. Очевидно, этого 
более чем недостаточно.

С другой стороны, и вузы не прояв
ляли со своей стороны достаточной ини
циативы. Очевидно, нельзя назвать ини
циативой, когда, например, кафедра вуза 
берет на себя работу, с которой может 
справиться технолог средней Квалифика
ции. Вместо того, чтобы изучить состоя
ние дел на промышленных предприятиях 
—  в целом по заводу, или по отдельным 
отраслям техники и внести свои предло
жения, обычно томские ученые ограничи
ваются вопросом: «А что вам нужно?».

Работники завода должны, конечно, 
определенно сказать, что нужно, и как, по 
их мнению, следует организовать работу. 
Но крупный специалист —  ученый или 
целый научный коллектив, каким являет
ся кафедра, обязан, очевидно, иметь свою 
точку зрения на проблему, которая ста
вится заводом пли. более того, на пробле
мы, которые следует ставить перед заво
дом, и на пути их решения.

А для того, чтобы это сделать, надо 
работникам вуза предварительно изучить

завод или отдельные стороны его работы. 
Хорошо, если бы такое изучение велось 
разносторонне, целой бригадой из квали
фицированных научных работников вузов.

Было бы еще лучше, по нашему мне
нию, если бы такие комплексные бригады 
из работников вузов поработали одновре
менно на разных предприятиях города. 
Вот тогда можно вполне квалифицирован
но, со знанием дела, подготовить предло
жения и рационально распределить науч
ные силы.

Недавно заводами, через организованное 
Кировским райкомом КПСС бюро содруже
ства при Доме ученых, переданы предло
жения вузам города. Если бы, как сказа
но выше, вузы в результате изучения за
водов выдвинули свои предложения, мож
но было бы определить темы для плодо
творного содружества на всю пятилетку.

Нужно согласиться с мнением, выска
занным доцентом Томского политехниче
ского института Г. Б. Кацем в его статье 
«Ученые и производство». Основной фор
мой содружества должна быть совместная 
работа над темой. Отдельные части рабо
ты могут выполняться как на заводе, так 
и в институте. Вначале должны быть оп
ределены участки работы обеих сторон и 
разработан календарный план. Проведение 
совместной работы должно оформляться 
договором на содружество. Оформляя до
говор, надо иметь в виду, чтобы работа 
дала определенные конкретные технико
экономические результаты, а не заверша
лась на стадии эксперимента.

Нельзя, конечно, полностью отказаться 
от других форм. При модернизации обору
дования и проектировании специального 
оборудования очень хорошей формой со
дружества может быть консультирова
ние учеными проектов, разрабатываемых 
на заводах. На совещании технических 
руководителей заводов и заместителей ди

ректоров вузов по учебной части, созван
ном в июне Кировским райкомом КПСС, 
была выдвинута и одобрена идея органи
зации с нового учебного года межзаводско
го семинара конструкторов и технологов 
высшей квалификации. На этом семинаре 
должны быть изучены вопросы, связан
ные с внедрением новейшей техники, в 
частности, методы автоматизации произ
водственных процессов, применение для 
этой цели электроники и т. п. Ученые 
вузов, несомненно, многое могут сделать 
для постановки этого семинара. Мы счи
таем, что была бы полезна и такая форма 
содружества, как издание в Томске пе
риодического межзаводского технического 
бюллетеня с целью обмена опытом маши
ностроительных предприятий города.

Такой технический бюллетень может 
подготавливаться редколлегией, в еостав 
которой войдут работники заводов и пред
ставители вузов, а издаваться Ломом уче
ных.

Наконец, последнее замечание. Обе сто
роны должны быть аккуратны в выпол
нении обязательств по совместным рабо
там. Большая вина за затягивание работ 
ложится на заводы. В частности, наш за
вод в этом тоже не безупречен. Имеется 
такой недостаток и у ученых. До сих пор 
работы по содружеству шли в институ
тах обычно как дополнительная нагруз
ка, помимо плана, и это тоже вело к  за
тягиванию сроков.

Слабая связь между томскими вузами и' 
предприятиями объяснялась до сих пор 
также тем, что мы редко встречались с 
учеными, а во всей работе по содружест
ву отсутствовала взаимная критика. |

Для укрепления содружества нужна ак
тивность и ученых, и работников про
мышленных предприятий.
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Кандидат биологических наук Н. В. Прикладов разработал новый 
способ хранения семян зерновых культур в хранилищах припочвенного 
типа. Такое хранилище было в прошлом году построено и испытано в 
колхозе имени Хрущева, Асиновского района. Основываясь на резуль
татах этого испытания, томское отделение Гипрогорсельстроя разработа
ло новый, усовершенствованный проект семенного хранилища припочвен
ного типа.

В ответ на многочисленные запросы работников МТС, председателей 
колхозов н специалистов сельского хозяйства мы помещаем статью 
Н. В. Прикладова, в которой рассказывается об усовершенствованном 
проекте семенного хранилища припочвенного типа.

в колхозе имени Хрущева. Оно рассчита
но на хранение семян насыпью высотой 
до полутора метров. Ширина семенного 
хранилища —  10 метров, длина —  21,6 
метра, емкость составляет 150 тонн.

Размеры хранилища могут быть увели
чены за счет его удлинения, что дости
гается прибавлением средних трехметро
вых пролетов. Каждый такой дополни
тельный пролет увеличивает емкость хра
нилища на 24,5 тонны. Таким образом

емкость хранилища может быть доведена 
до 300 тонн, тогда длина его будет 39,6 
метра.

В новом проекте используется возмож
ность приспособления хранилища для воз
душно-теплового обогрева семян. С этой 
целью хранилище строится с таким рас
четом, чтобы одна, боковая сторона его 
была обращена на юг. Эта часть крыши, 
как показано на рисунке Мг 2, выпол-

Рнсунок №  2.

Испытания нового способа хранения 
семян зерновых культур, проведенные в 
семенных хранилищах припочвенного ти
па в колхозе имени Хрущева, Асиновско
го района, и экспериментальном хозяйстве 
Сибирского ботанического сада, дали хо
рошие результаты.

Как показали испытания, в припочвен- 
ном хранилище складываются значитель
но более благоприятные условия для хра
нения семян, чем в обычных складских 
помещениях надземного типа. Прежде все
го, здесь нет резкого колебания темпера
тур. Как правило, в течение всей зимы 
температура воздуха в припочвенном хра
нилище не опускается ниже 4— 8 гра
дусов ниже нуля (по Яельсию). Даже в 
самые морозные дни, когда температура 
наружного воздуха опускается до 40— 45 
градусов, в семенном хранилище темпера
тура держится в пределах 10— 14 граду
сов ниже нуля.

Семенное хранилище припочвенного ти
па не имеет стен и состоит из крыши и 
закромов. Последние размещаются в не
большом котловане глубиной 40— 50 сан
тиметров. Земля, вынутая из котлована, 
используется для устройства откосов, по 
которым . отводится вода, стекающая с 
крыши. За счет откосов глубина котлова
на увеличивается до 90 сантиметров.

Между дном закромов и площадкой кот
лована оставляется пространство в 20 
сантиметров, через которое осуществляет
ся непрерывная смена воздуха в храни
лище —  вентиляция. Закрома размещают
ся в небольшом углублении —  котловане, 
а крыша, спускающаяся почти до самой 
поверхности почвы, зимой заносится; сне
гом. Это служит надежной защитой семян 
от морозов.

Томским отделением Гипрогорсельстроя 
составлен новый проект семенного .храни
лища припочвенного типа (рисунок № 1).

няется в виде секций, которые открыва
ются с помощью троса, соединенного с 
ручной лебедкой. При открытых секциях 
прямой солнечный свет попадает почти 
на всю поверхность семян.

Загрузка и выгрузка семенного зерна 
производятся через устроенные в тор
цевой части двери. Для этой цели может 
быть использована также открывающаяся 
часть крыши. Для облегчения работ по 
загрузке и выгрузке может быть устроена 
движущаяся по рельсам в проходе ваго
нетка или подвесная дорога.

Для постройки припочвенного семенного 
хранилища емкостью 150 тонн требуется 
круглого леса 29 кубометров и пилено
го —  38 кубометров. Общая сметная 
стоимость хранилища составляет 25—-26 
тысяч рублей. Это намного дешевле, чем 
строительство обычных зерноскладов. Фак
тически емкость припочвенного и обыч
ного складов, занимающих равную пло
щадь, одинакова. Расчеты показывают, 
что на постройку припочвенного семенно
го хранилища леса расходуется на 70 
процентов меньше, чем на строительство 
обычного зерносклада той же емкости. 
Соответственно сокращаются и затраты 
труда.

Некоторые опасаются сирости в семен

ном хранилище припочвенного типа, кото
рая может явиться причиной снижения 
качества семян и сокращения сроков 
службы хранилища, особенно той его ча
сти, которая расположена ниже поверх
ности земли. Однако наблюдения за ре
жимом влажности воздуха и грунта, про
веденные в экспериментальном хозяйстве 
Ботанического сада и в • колхозе имени 
Хрущева, дают основания считать эти 
опасения несостоятельными.

Опыт показывает, что предусмотренная 
вентиляция надежно предохраняет семена 
от сырости во .все времена года. Сошлемся 
хотя бы на последние данные: несмотря 
на обильные дожди, прошедшие в послед
нее время, в припочвенном хранилище в 
колхозе имени Хрущева попрежнему сухо. 
Влажность верхнего слоя грунта в храни
лище составляла всего 5— 9 процентов. 
При такой сухости гарантируется как со
хранность семян, так и долговечность де
ревянной конструкции.

Сейчас семенные хранилища припом
ненного типа строят многие колхозы 
Томского, Шегарского и других районов 
области.

Н. ПРИКЛАДОВ, 
кандидат биологических наук.

Это хранилище отличается не только го- I торые дают основания считать его более 
раздо большими размерами, но и рядом j совершенным по сравнению е семенным 
других конструктивных дополнений, во- хранилищем того же типа, построенным

Фермы 
механизируются

Растет общественное животно, 
водство колхоза «Новый быт», 
Каргасокского района. Сейчас 
только ферма крупного рогатого 
скота насчитывает 760 голов, в 
том числе 225 коров. Во все жи
вотноводческие помещения прове
ден водопровод, в двух коровни
ках работают автопоилки.

Длительное время запаривание 
кормов производилось только для 
свиней. На ферме крупного рога
того скота это не делалось из.за 
отсутствия помещения и оборудо. 
ния. Недавно в колхозе закончено 
строительство кормокухни. В цехе 
приготовления кормов установле
ны соломорезки, кормоизмельчи- 
тель и три бака общей емкостью 
в 9 кубометров. Установлена па
ровая машина. При помощи ее не 
только запариваются корма, — 
горячая вода, идущая от машины, 
будет использована для отопления 
свинарника, телятника и домика 
для доярок, которые сейчас до. 
страиваются. Кроме того, паровая 
машина приводит в движение 
электрический агрегат, дающий 
энергию на всю центральную 
усадьбу колхоза.

На снимке: машинист А. Д.
Дудин в машинном отделении па
росиловой установки.

Фото Н. Стадухина.

Прикрываясь „ объяснениями“и , ,ссылками"...
Утром к  магазину горкоопторга на цен

тральном рынке в Томске подъехало три 
грузовых машины, в кузовах которых 
тесно стояли большие фляги.

«Молоко привезли» —  эта весть быстро 
распространилась по базару, и многие хо
зяйки направились к  магазину. Однако их 
ждало разочарование: больше половины 
привезенного молока оказалось кислым, и 
представитель госсанинспекции запретил 
его продажу.

—  Как же так? —  спрашивали рас
строенные покупательницы у водителей 
машин. —  Неужели вы годны только на 
то, чтобы простоквашу возить?

—  Попробуй, убереги, —  ответил один 
из шоферов. —  Если бы его из Томского 
пли Туганского района везли, а то ведь по 
такой жаре возим от самой Юрги, что в 
Кемеровской области.

—  Договор у нас там с тремя колхоза
ми, —  вступил в разговор продавец.

—  А с  томскими колхозами у вас нет 
договоров?

—  Нет. Возят некоторые, но так, нере
гулярно.

—  А почему?
Продавец пожал плечами.
Действительно, трудно объяснить, поче

му город, который окружают районы , с 
развитым молочным животноводством, ока
зался вынужденным пользоваться в тор
говле молоком услугами Кемеровской об
ласти.

«Причиной, тормозящей завоз молока в 
город, —  пытается объяснить перебои в 
торговле молоком в Томске управляющий 
трестом «Маслопром» тов. Гуржий в со
ставленном им официальном документе, —  
является недостаток специализирован
ного транспорта, автомолцистерн и авто
рефрижераторов на гормолзаводе и в 
районах. Для завоза молочной продукции 
привлекаются бортовые машины автобазы, 
но так как молоко приходится завозить из 
Шегарви, переправляться через две реки и 
из Туганского района —  из Турунтаево, 
Рождественки и других отдаленных пунк
тов, рейс с молоком длится 6— 8 часов, а 
иногда и больше, молоко во флягах ски
сает».

Вряд ли подобное объяснение можно

считать удовлетворительным. Тов. Гуржий 
просто констатировал некоторые трудно
сти, которые есть в организации каждого 
большого дела. Но он не сказал ни слова о 
том, как трест пытается их устранить. 
Между тем, такая возможность есть. Зна
чительно облегчил бы положение переход 
на ночную доставку молока в город. Моло
ко вечернего удоя, охлажденное на молоч
ных заводах в районах и доставленное 
ночью в город, будет, наверняка, попадать 
к  потребителям в свежея виде. Нужно 
только добиться выделения необходимого 
числа автомашин, составить четкий гра
фик рейсов для каждого маршрута.

Трест должен позаботиться о том, что
бы заводы в районах были полностью 
обеспечены тарой, а также имели условия, 
необходимые для охлаждения принятого от 
колхозов молока. Сейчас многие заводы их 
не имеют. Молоко начинает киснуть уже 
на заводах, и даже из вагона-ледника, 
курсирующего по маршруту Асино—-Тугаи
snilllll№«l|l|'|!titttlll(l«<ltl il'l 'I

i За последнее время в магазинах §
1 нашего города возросла ирода- I 
\ яга молока. Но его еще мало, :
! и продается оно нерегулярно. Это |
\ создает очереди, в результате за- :
I нятый человек часто не может |
1 купить молоко в магазине. Пере- ■
|  боями с молоком пользуются спе- ]
! кулятивные элементы.
I В торговле молочными продук- I 
| тами г. Томск значительно отстал I 
I от других городов, где организо- :
: вана не только регулярная торгов- !
I ля молоком, но и развоз его по |
: домам. |

МОЗЕЛЬ, КОРЕНЯН, I 
работники подшипникового i 

] завода. |

— Томск, иногда выгружают кислое моло
ко.

Трест не всегда использует молоко, на
ходящееся недалеко от города. Так, в те
чение нескольких дней из узковедомст
венных соображений он отказывался вы
возить молоко из хозяйства, расположен
ного в пригородной зоне Томска, хотя мог

получать оттуда по 2.500 литров еже
дневно.

Молоко —  скоропортящийся продукт, 
и организация его завоза в город требует 
оперативности и четкости в работе. Этих- 
то качеств пока и не хватает руководите
лям томского треста «Маслопром».

—  Мы имеем план комиссионной тор
говли молоком в городе, и мы его выпол
няем, —  заявляют заместитель председа
теля облпотребсоюза тов. Елизаров и ди
ректор горкоопторга тов. Жданов. Но им 
тут же приходится признаться, что, во- 
первых, план этот явно занижен, и при 
хорошей организации дела он должен бы 
значительно перевыполняться, и, во-вто
рых, что выполнен план, главным обра
зом, за счет тех же юргинских колхозов. 
Ни одного договора на продажу молока на 
комиссионных началах с колхозами Том
ской области горкоопторг не заключил.

Председатель поавления Томского рай
потребсоюза тов. Винниченко очень уди
вился, когда услышал, что он обязан 
принимать молоко на комиссию.

—  Нет у меня никакого плана на мо
локо, —  категорически заявил он.

—  Есгь план: 60 тонн на год, —  ут
верждает тов. Елизаров.

А пока руководители Томского райпот
ребсоюза ищут пропавший план, органи
зацией торговли молоком на комиссионных 
началах никто не занимается. Правда, Не- 
любпнское сельпо по собственной пницпа- 
тиве организовало завоз «комиссионного» 
молока в город, но райпотребсоюз не поза
ботился о том, чтобы поддержать доброе 
дело нелюбинцев. Даже в Зоркадьцевском 
сельпо, мимо которого почти ежедневно 
проезжают в город машпны с молоком, не 
думают о приеме молока для продажи в 
Томске на комиссионных началах.

Перестройка системы снабжения г. Том
ска молоком —  вопрос неотложной необ
ходимости. Даже проведение тех меро
приятий. о которых говорится в этой 
статье, —  а ими, конечно, не исчерпы
вается весь объем работы, —  поможет 
обеспечить цельным молоком розничную 
торговую сеть областного центра.

Б. БОРИСОВ.

Наполненные ветром паруса ув
лекают шлюпки вперед. Немного 
накренясь, они скользят по глад
кой поверхности реки. Мимо про
плывают города, рыбачьи поселки, 
зеленые берега. С палуб встреч
ных катеров приветливо машут за
горелым юношам и девушкам.

Третий раз учащиеся Кемеров
ского коксохимического техникума 
вышли в традиционный шлюпоч
ный поход, посвященный Дню Во
енно-Морского Флота СССР. На 
этот раз спортсмены идут по 
маршруту Кемерово — Томск — 
Новосибирск — Томск — Кемеро
во. Когда поверхность реки начи
нает рябить ветер, над обеими 
шлюпками взвиваются белые 
крылья парусов. В безветренную 
погоду выручают весла.

Среди участников похода есть 
новички. С ними в пути проводят
ся учения.

Днем шлюпки шли по реке, 
ночью их вытаскивали на берег, 
переворачивали — и жилшце на 
ночь готово.

Переход от Кемерово до Томска 
был совершен за тон дня. Коман
дир перехода тов. Яранцев в бесе
де с нашим корреспондентом сооб
щил:

— Все участники похода чувст
вуют себя хорошо. Мы думаем по
смотреть в Томске телевизионные 
передачи, побывать в политехни
ческом институте, ознакомиться с 
отдельными историческими места
ми.

На снимке: участники похода у 
памятника активному участнику 
революционных событий 1905 го
да в Томске Иосифу Кононову, 
установленного в театральном 
сквере.

Фото В. Асабина.

СПОРТ Выше класс игры
с е л ь с к и х  ф у т б о л и с т о в

С 7 по 17 июля был проведен розы
грыш первенства области по футболу 
среди команд сельских районов. В этом 
году в розыгрыше приняли участие 
команды 10 районов. Вначале игры про
ходили по зонам.

Право на участие в финальных играх 
получили команды Асиновского, Бак- 
чарского, Колпашевского и Томского 
районов. В течение трех дней шла упор
ная борьба между этими командами.

В первый день соревнований встрети
лись команды Бакчарского и Томского 
районов. Игра прошла при явном пре
имуществе бакчарцев, которые забили в 
ворота «противника» семь мячей, пропу
стив в свои всего лишь два. Вторая 
встреча этого дня между командами 
Асиновского и Колпашевского районов 
носила острый спортивный характер, 
обе команды играли хорошо. Победили 
асиновцы со счетом 2:1.

Во второй день соревнований коман
да Асиновского района победила коман
ду Томского района (9:1). Интересной 
была встреча команд Бакчарского и 
Колпашевского районов. Первая полови
на игры прошла при небольшом преиму
ществе бакчарцев и закончилась со сче
том 2:0 в их пользу. Во второй полови
не с первых же минут игры инициати
ву нападения берут футболисты Колпа
шевского района. Они умело и хорошо 
построили свое нападение. Воспользо
вавшись плохой игрой защитников 
команды Бакчарского района, колпашев- 
цы во второй половине игры забивают 
в ворота «противника» пять мячей, не 
пропустив в свои ни одного. С общим 
счетом 5:2 в пользу команды Колпашев
ского района закончилась эта игра.

В третий день соревнований играли 
команды Колпашевского и Томского 
районов. Асиновского и Бакчарского 
районов.

В результате финальных игр первое 
место заняла команда Асиновского рай
она, набравшая 6 очков из 6 возмож
ных, на втором месте — колпашевцы, 
на третьем — бакчарцы.

После игр состоялся парад участни
ков финальных игр и награждение побе
дителей. Команда Асиновского района 
получила диплом первой степени и пе
реходящий приз, Все игроки команды 
награждены дипломами и ценными по
дарками. Команде Колпашевского рай

она был вручен диплом второй степени, 
команде Бакчарского района — диплом 
третьей степени. Ряд игроков награж
ден дипломами.

Какие выводы можно сделать после 
проведенных игр? Прежде всего, во 
многих районах области развитию тако
го увлекательного вида спорта, как 
футбол, не придают серьезного значе
ния. Из 20 районов области только 10 
выставили футбольные команды. Не 
приняли участия в розыгрыше Карга- 
сокский, Туганский, Пышкино-Троицкий, 
Чаинский и другие районы.

Не во всех футбольных командах 
правильно поставлена воспитательная 
работа. Особенно плохо в команде Ше
гарского района, игроки которой плохо 
вели себя на поле.

В целом же соревнования в этом го
ду прошли более организованно. Общий 
класс игры сельских футболистов зна
чительно повысился по сравнению с 
прошлым годом. Следует выделить хо
рошую игру футболистов Асиновского и 
Колпашевского районов. Бакчарцы по 
сравнению с прошлым годом в техниче
ском отношении почти не выросли: 
большинство игроков играет по прин
ципу «бей сильнее и дальше от своих 
ворот», у них почти нет пасса, и игра 
построена, главным образом, на «выхо
дах» активных игроков. Защита коман
ды Томского района играет неуверенно, 
а нападение, не доверяя защите, больше 
находится у своих ворот.

Соревнования сельских футболистов 
выявили способных, понимающих игру 
спортсменов. Это — асиновцы Голиков 
и Жуков, Барт и Алексеев из команды 
Бакчарского района, колпашевцы А н
дрюхин и Пермин.

Прошедшие соревнования показала, 
что там, где систематически работают с 
футболистами, вырастают хорошие 
команды. Задача райкомов комсомола— 
помочь сельской молодежи организовать 
команды, чтобы не от случая к случаю, 
а систематически заниматься футболом. 
Для повышения мастерства футбольных 
команд сельских районов было бы не
плохо в течение лета устраивать выезды 
из Томска в районы лучших футболь
ных команд для товарищеских встреч С 
сельскими футболистами.

НЕ И С К А Т Ь  
О П Р А В Д А Н И И

о
Н. ШЕСТАКОВА

О
В июле Калтайский леспромхоз выпол

няет месячный план. Нэ коллектив лес
промхоза имеет все возможности работать 
лучше. Главное для леспромхоза —  хоро
шо организовать производство.

Много недостатков в организации труда 
на мастерских участках.

Плохо ведутся подготовительные работы. 
Подготовительная бригада не укомплекто
вана, не успевает очищать верхний склад, 
строить эстакады, убирать сухостой. Но, 
несмотря на это, мастера все-таки при
нимают неподготовленные верхние склады, 
из-за этого теряется время на погрузке 
машин. Шофер при погрузке вынужден 
раз пять подъезжать под кран, потом 
отъезжать.

Верхние склады на участках захламле
ны. Вдоль дороги в беспорядке лежит лес. 
В июне было натрелевано 12.200 кубо
метров леса, а на нижний склад вывезе
но 10.200 кубометров.

Трактористы-трелевщики теряют много1 
времени на уборку сучьев в лесосеке и 

только потом набирают пачку.

Нередки простои автомашин на верхних 
складах из-за поломок погрузочных кра
нов. Крановщики перегружают механизмы. 
Вместо 2,5 тонны по норме краны грузят 
пачку в 4-—5 тонн. Краны ломаются. 
4 июля на 1-м мастерском участке пере
вернулись оба врана. 8 июля враны на 
участках снова вышли из строя. 10 июля 
1-й участок стоял полдня из-за того, что 
с краном произошла авария. Бывают про
стои и трелевочных тракторов.

Недостатки в организации труда на ма
стерских участках привели к  срыву гра
фика цикличности. В первой декаде не 
выполнил график цикличности первый 
мастерский участок, второй участок вме
сто 8 циклов дал 6,4 цикла.

Не нашла применения на участках ор
ганизация работы объединенным звеном.

Формализм в организации цикличного 
метода работы, простои механизмов, слабое 
внедрение передовой технологии привели 
в тому, что полугодовой план леспромхоз 
не выполнил.

Нормальной работе леспромхоза мешают 
недостатки в организации производства на 
нижнем складе. Что мешает хорошо нала
дить дело на нижнем складе?

—  Виноваты сплавщики, Они срывают 
работу нижнего склада, —  говорит глав
ный инженер леспромхоза тов. Николаев.

—  Начальник сплавного участка тов. 
Кузин самоуправством занимается. Что хо
чет, то и делает, а это на нас отражает

ся, —  поддерживает главного инженера 
директор леспромхоза тов. Офицеров. —  К 
тому же на нижнем складе не хватает лю
дей. На двух эстакадах работают 6 бригад. 
Они не успевают. За сплавщиков прихо
дится работать: сбрасываем лес сами...

—  Не обязан я им лес сбрасывать, —  
отвечает начальник сплавучастка тов. 
Кузин.

Междуведомственное сутяжничество до
стигло предела. Оттого, что лесники и 
сплавщики перепираются, работа и у лес
ников и у сплавщиков лучше не стано
вится.

Сплавщики, без сомнения, во многом ви
новаты. Они в этом году затянули развер
тывание сплавных работ; долгое время не 
перепускалась древесина через понтонный 
мост. Несколько лет сплавной участок не 
может очистить центральный нижний 
склад. Сброшены в гавань пока первые 
сотни кубометров леса. Сплавучаеток сдер
живал работу нижнего склада в июне, 
когда гавань была забита лесом, и лес не
куда было скатывать.

Сутяжничество в значительной степени 
влияет на нормальную работу. Но вино
ваты и лесозаготовители. Только руково
дители нижнего склада не видят недо
статков в своей работе.

—  План по разделке древесины перевы
полняем. —  говорит начальник нижнего 
склада тов. Теплых.

—  За сплавщиков работаем, вот и не

успеваем разгружать машины, —  объяс
няет инженер-технолог склада тов. Ва
сильев.

Так ли это?
—  Не совеем так, —  говорят рабочие 

нижнего склада, —  Нужно лучше органи
зовывать наш труд. В этом все дело.

—  Ведь что получается, —  говорит 
бригадир разделочной бригады тов. Боров
цов. —  Приходишь на работу, сломан ро
лик, а запасного нет. Чтобы не терять 
много времени, делаешь его из сосны. А 
нужно из березы, она крепче. Сосновый 
ролик быстрее выходит из строя, чтобы 
сменить его, уходит час— два, а то и 
больше. И так каждый день.

Лесники нерегулярно занимаются отму- 
левкой лееа, и около «лотков» забиваются 
«костры». На разбоф их также уходит 
много времени.

Снижают производительность труда раз
делочных бригад часто выходящие из 
строя «лотки». Нужно ремонтировать —  
начинается между лесниками и сплавщи
ками спор:

— . Кому делать?
Пока идет спор, пока читаются инст

рукции, на нижнем складе простаивают 
люди и механизмы.

Автомашины простаивают на верхнем 
складе Калтайекого леспромхоза, ждут 
они своей очереди и при разгрузке на 
нижнем складе. Шофер тов. Приезжев

5 июля был в наряде 20 часов 30 минут, 
из них он простоял 16 часов 40 минут 
на нижнем складе. 11 июля шоферы 
тт. Чернышев, Примак, И. Иванов, Вареч- 
кин ждали погрузки на верхнем складе по 
два— три часа каждый рейс. На нижнем 
складе им в этот день «повезло» —  жда
ли разгрузки всего около часа.

В июне автомашины леспромхоза про
стояли 458 часов, из них 350 —  на ниж
нем складе. Себестоимость одного кубомет
ра возросла в результате этого на 5 руб
лей 66 копеек. Срывал нижний склад вы
возку леса и в начале июля.

Директор леспромхоза тов. Офицеров не
достатки в работе нижнего склада объяс
няет нехваткой людей. Но вместо того, 
чтобы устранить внутрисменные простои, 
он ищет их виновников опять же на сто
роне.

У Калтайекого леспромхоза есть все 
возможности не только выполнять, но и 
перевыполнять план. Нужно только пра
вильно организовать производство, а не 
искать оправдания своим недостаткам.

Не междуведомственное сутяжничество, 
а принципиальное отношение к  своим не
достаткам позволит руководителям лес
промхоза быстро исправить недостатки в 
работе. Партийная организация обязана в 
ближайшее время помочь руководителям 
леспромхоза и сплавучастка наладить нор
мальные деловые отношения.

К. ОКИШЕВ,
председатель областной футбольной

секции.

Успех томских 
мотогонщиков

14 июля в г. Новосибирске проходи
ли ипподромные мотогонки сибирской 
зоны, в которых принимали участие 
команды Новосибирска, Омска, Кемеро
во, Барнаула. Томска. Сталинска, Ал
тайского края и другие (всего 13 
команд). Гонка проводилась на дистан
ции 10 километров.

От г. Томска выступали две команды 
в составе: К. Булыченко, А. Тетерин, 
В. Иванов, В. Афонин, С. Колесников, 
И. Артемьев. В личном первенстве при
нял участие томич Ю. Ермилов.

1-я команда г. Томска заняла второе 
место, проиграв 1-й команде г. Новоси
бирска 13 секунд. 2-я команда г. Том
ска заняла четвертое место.

В классе легких машин чемпионом 
сибирской зоны стал Константин Булы
ченко, 2-е место занял его одноклубник 
Сергей Колесников, оставив позади 
сильнейших гонщиков г. Новосибирска.

В классе машин до 350 кубических 
сантиметров Андрей Тетерин занял 2-е 
место,. 4—5 места заняли И. Артемьев 
и Ю. Ермилов.

В классе тяжелых машин В. Иванов 
занял 4-е место и 3. Афонин, высту
пивший впервые в этом классе машин,, 
занял 8-е место.

А. ПЕТРОВ,
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Недавно Томская 
студия телевидения по
казала зрителям эту 
постановку. Спектакль 
прошел на высоком ху
дожественном и техни
ческом уровне.

В основу телеспек
такля «Три мушкете
ра» легла инсцениров
ка романа для театра 
С. Радзинского. Но ре
жиссер постановки 
С. Л. Сапожникова 
творчески переосмыс
лила инсценировку, 
учитывая требования и 
возможности телевиде
ния. Режиссером сов
местно с актерами и 
всеми участниками 
спектакля, включая 
технический персонал 
студии, проделана большая и 
плодотворная работа. Стоит за
метить, что в создании спек
такля приняло участие более со
рока человек. С большим интере
сом отнеслись к спектаклю акте
ры Томского областного драмати
ческого театра и среди них впер
вые участвующие в постановках 
подобного рода — заслуженный 
артист РСФСР Б. М. Молотов, 
артистки М. С. Стряпкина и 
Н. Н. Вялых и другие.

Нет нужды пересказывать со
держание инсценировки, так как 
роман «Три мушкетера» общеиз
вестен. Следует только сказать, 
что из многопланового и объеми
стого произведения взята основ
ная сюжетная линия и, особенно 
те эпизоды, которые наиболее яр
ко показывают, как бескорыстная 
дружба мужественных людей про
тивостоит интригам и произволу, 
царившим во Франции тех времен.

Такой отбор материала позво
лил в условиях ограниченного вре
мени наиболее полно передать 
дух произведения, колорит эпохи.

Роль д’Артаньяна в телеспек
такле исполняет артист В. И. Се
менов. Он создал выразительный 
образ храброго, еще по-юношески 
неуравновешенного гасконца.

Запоминаются Атос и Арамис в 
исполнении заслуженного артиста 
республики Б. М. Молотова и ар
тиста И. С. Смагина. Несколько 
бледнее сыграл роль Портоса 
Я. П. Рачек. Следует отме. 
тить, что сцены с фехтованием, 
скачками проведены этими актера
ми на высоком уровне.

Артисту Л. А. Бауму удалась 
роль Ришелье. Кардинал в его 
воплощении — сильный и волевой 
человек, опасный противник муш
кетеров.

Особая, на наш взгляд, удача 
выпала на долю артиста Н. П. 
Козловского, исполнившего роль 
слуги д’Артаньяна — Планше. В 
Планше Козловского есть и жи
тейская мудрость и простоватость. 
Он со скрытой снисходительностью 
относится к своему господину, не 
особенно одобряя его пылкий 
нрав. Планше немного трусоват, 
но в решающую минуту приходит 
на помощь друзьям-мушкетерам и 
сбрасывает с башни врагов, ору
дуя продуктовой корзиной. Коме- 
дийность и вместе с тем человеч
ность этого образа хорошо донесе
на актером до зрителя.

Большую работу проделала ар
тистка Н. Н. Вялых в роли Миле
ди. Артистка отказалась от тра
диционной трактовки этой женщи
ны как коварной злодейки и по
старалась показать свою героиню 
разносторонне, создав запоминаю
щийся образ авантюристки.

Очень удачен король Людовик 
XIII в исполнении П. В. Возжае- 
ва. Актер пошел по пути комедий
ного заострения образа, доводя 
его в некоторых случаях почти до 
гротеска.

Женские роли в спектакле по
лучились убедительными — и у 
Э. Л. Боярской (Китти), и у В. А. 
Афониной (Констанция Бонасье), 
и у М. С. Стряпкиной (Анна Ав-

На снимке: сцена из спектакля «Три муш
кетера». Атос — арт. Б. Молотов, д'Артань
ян — арт. В. Семенов.

стрийская).
Нельзя не отметить работу ху

дожника спектакля С. С. Постни
кова, которому удалось создать 
выразительные декорации для сту
дийных сцен и выбрать удачные 
места для натурных киносъемок. 
Между прочим, все натурные 
съемки (кинооператор А. Н. Сидо
ров) велись в районе города Том
ска и в самом городе. Умелый вы
бор местности позволил в какой- 
то степени воспроизвести природу 
средней полосы Франции. Декора
ции, собственные киносъемки, со 
знанием дела подобранные кадры 
из художественных кинофильмов 
создали необходимый историче
ский фон, на котором развивается 
действие.

Темпераментная выразительная 
музыка, написанная томским ком
позитором Е. Н. Корчинским спе
циально для этой постановки, хо
рошо дополняет спектакль. Осо
бенно удачно прозвучала песенка 
«Есть мушкетеры» на слова 
М. Светлова.

Отрадно заметить, что весь те
леспектакль прошел почти без 
единого режиссерского или техни
ческого «огреха». В этом немалая 
заслуга операторов В. В. Гончаро
ва и А. И. Доброхотова и в осо
бенности звукорежиссера Hi В. 
Кузьмина и звукооператора В. А. 
Колесникова, если учесть, что том
ская студия телевидения не имеет 
в своем распоряжении синхронной 
кинозвукозаписывающей аппара
туры. Озвучивать кинокадры соб
ственной съемки приходится полу
кустарным способом.

Несмотря на все трудности в 
этом новом и сложном деле, почти 
трехмесячная работа студии над 
постановкой увенчалась успехом.

Есть, несомненно, в телеспек
такле «Три мушкетера» и недо
статки. Артист В. Ильцевич не 
использовал всех возможностей, 
данных ему ролью, и сыграл 
мрачного Рошфора весьма пос
редственно. Нельзя не упомянуть 
и о «мелочах», которые, порой, 
снижают впечатление от игры ар
тиста. Так, грим артиста Семенова, 
исполнявшего роль д’Артаньяна, 
был не совсем удачен. Знаменитые 
«мушкетерские усики» преврати
лись у актера в подобие суконного 
бантика, прилепленного к верхней 
губе, что придало образу ненуж
ную карикатурность. Гримерам 
следует учесть особенности теле
видения и стараться накладывать 
грим более продуманно и тонко, 
помня, что в телевизионном спек
такле лицо актера ' приближается 
почти вплотную к зрителю. Нель
зя признать удачным многократ
ный показ кадров, где чьи-то руки 
листают страницы книги.

В целом, Томской студии теле
видения удалось создать интерес
ную постановку, которую с удо
вольствием посмотрели и будут 
смотреть радиозрители различных 
возрастов. Все это показывает, что 
даже при ограниченных возможно
стях, студия может создавать хо
рошие телевизионные спектакли.

Вад. ИВАНОВ.

С оветы  врача Ядовитые грибы и растения
Употребление в пищу по ошибке 

ядовитых грибов и растений приводит к 
сильным отравлениям.

К ядовитым грибам относятся: блед
ная поганка, мухоморы, строчки, не
съедобные сыроежки, ложные опята и 
другие. Отравление мухоморами, блед. 
ной поганкой чаще всего происходит 
летом и осенью. У бледной поганки 
шляпка и ножка белого цвета, но быва
ет желтого или желто-зеленого цвета. 
Шляпка круглая, плоская, на поверх
ности ее имеются остатки оболочки в 
виде чешуек: пластинки под шляпкой 
белые. Ножка гриба имеет вздутие, на
поминающее луковицу. Бледная поганка 
похожа на шампиньон или сыроежку. 
При употреблении в пищу бледной по
ганки через 12—30 часов появляются 
тошнота, рвота, боли в животе, потеря 
сознания. 50 процентов случаев отрав
ления поганкой заканчивается смертью.

Ранней весной, летом наблюдаются 
отравления строчками. Яд строчков при 
варке легко переходит в воду, в связи 
с чем отвар становится ядовитым. 
Шляпка строчка неправильной шаро
видной формы, темно- и светлокоричне
вого цвета. Поверхность шляпки в глу
боких извилистых складках.

Часто ядовитые грибы внешне напо
минают съедобные. Чтобы избежать от
равления, любые грибы нужно обяза
тельно отваривать 5—7 минут, а отвар, 
содержащий ядовитые вещества, вылить, 
чтобы он не попал скоту.

Нетяжелые отравления могут вызвать 
ложные опята, некоторые сыроежки, 
шляпки которых окрашены в яркокрас
ный или черный цвет. У ядовитых сы
роежек шляпка шаровидная, выпуклая, 
а у старого гриба почти плоская. На 
нижней поверхности шляпки имеются 
белые, широкие пластинки. У ложных 
несъедобных опят окраска шляпки бо
лее яркая — оранжевая: под шляпкой 
нет пленки.

Для предупреждения отравления гри
бами необходимо собирать только хоро
шо известные грибы и правильно их 
обрабатывать. Не следует употреблять в

пищу очень старые, перезрелые и ис
порченные грибы, так как в них могут 
содержаться вредные вещества.

Отравления ядовитыми растениями 
чаще всего наблюдаются у детей, кото
рые, играя в садах, огородах, собирают 
корни растений, семена и пробуют их 
на вкус. К таким ядовитым растениям 
относятся цикута (вех ядовитый), белена, 
пятнистый болиголов, дурман и другие. 
Цикута растет в низких и сырых местах 
по берегам рек, озер, прудов. В г. Том
ске цикута встречается в заболоченных 
местах — Заисточьи, на Черемошни- 
ках, на Басандайке, за рекой Томью. 
Ядовитым является все растение цику
ты — корневище, стебель, листья. 
Употребление корневища цикуты, при
нимаемого часто за съедобный корне
плод (брюкву), и стебля цикуты, похо
жего на безвредный стебель растения, 
называемого в народе «пучка», служит 
иногда причиной тяжелого отравления.

При отравлении цикутой через 10— 
30 минут появляется головокружение, 
рвота, боли в животе, расширение 
зрачков, судороги, в некоторых случаях 
развивается резкий упадок сердечной 
деятельности и может наступить смерть.

Белена имеет мохнатый стебель и 
грязнозеленые, липкие, с выемкой, ли
стья. Все части растения ядовиты. Чаще 
всего причиной отравления бывают се
мена, размещенные в овальной коробке. 
Через 2 —3 часа после отравления по
является рвота, расширение зрачков, 
возбужденное состояние, головная боль, 
сухость во рту, затрудненное дыхание.

Так как признаки отравления ядови
тыми грибами и растениями появляются 
быстро, то необходимо в таких случаях 
срочно обратиться за медицинской по
мощью.

Надо запрещать детям есть в лесу 
или в огороде какие-либо травы или их 
корневища. Следует помнить, что раз
личные незнакомые грибы и растения 
могут вызвать опасное отравление.

Г. ТАНАСЕЙЧУК, 
санитарный врач Томской городскрй 

санэпидстанция.

ГОЛЛАНДСКИЕ КОРАБЛИ 
ПРИБЫЛИ В ЛЕНИНГРАД

ЛЕНИНГРАД, 19 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Ленинград прибыл отряд голландских 
военных кораблей в составе крейсера «Де 
Зевен Провинсиен», эскадренных мино
носцев «Зееланд» и «Фрисланд». Нидер
ландским отрядом командует контр-адми
рал Л. Гослингс.

В Финском заливе отряд нидерландских 
кораблей был встречен советским эскад
ренным миноносцем «Одаренный». Подняв 
сигнал «поздравляю с благополучным 
прибытием в наши воды», эсминец 
13 выстрелами салютовал командующему 
отрядом голландских кораблей. Прогреме
ли ответные выстрелы орудий голландско
го крейсера и затем отряд, возглавляемый 
советским эсминцем, взял к у р с 'к  Кронш
тадту. Приблизившись к  краснознаменной 
крепости, «Де Зевен Провинсиен» произ
вел 21 залпом салют наций. В ответ про
гремели залпы кронштадтских батарей. 
Оркестр исполнил государственные гимны 
Нидерландов и СССР.

На большом рейде Кронштадта голланд
ский крейсер дал салют в честь команди
ра военно-морской базы Кронштадт—-Ле
нинград. На 17 выстрелов «Де Зевен 
Провинсиена» снова ответили кронштадт
ские батареи.

В странах народной демократии wv»*
тг

СНИЖЕНИЕ ЦЕН В КИТАЕ
ПЕКИН, 20 июля. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Наньфанжибао», 
в городе Цзянмынь снижены роз
ничные цены на 1.317 видов това
ров широкого потребления. Это 
уже второе снижение, проведенное 
в городе в этом году. Всего в 
Цзянмыне в 1956 году были сни
жены цены на 1.970 различных 
товаров.

По сообщению газеты «Фуц- 
зяньжибао», в первой половине

текущего года в провинции Фуц
зянь проведено снижение цен на 
восемь видов товаров местной про
мышленности, в том числе на са
хар, рыбий жир, спички, мыло, 
сигареты и др.

Проведение этих мероприятий, 
пишут газеты, является результа
том роста производительности тру
да рабочих и служащих, снижения 
себестоимости продукции и улуч
шения управления предприятиями.

щр р
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ПРОИЗВОДСТВО КОМБАЙНОВ В БОЛГАРИИ
СОФИЯ, 19 июля. (ТАСС). Два 

года назад завод сельскохозяйст
венного машиностроения имени 
Георгия Димитрова в гор. Русе 
качал серийное производство при
цепных зерновых комбайнов. Вче
ра коллектив завода отметил боль
шую победу — из сборочного це
ха вышел тысячный комбайн «Ди-

митровец-6». В этом году начался 
экспорт комбайнов за границу. 
Недавно 50 комбайнов были от
правлены в Румынию и Китай
скую Народную Республику. Кол
лектив завода начал также серий
ное производство кукурузных ком
байнов.

Китайская Народная Республи
ка. Шанхай. Дворец китайско- 
советской дружбы.

(Агентство Синьхуа).

На VII пленуме ЦК ПОРП
ВАРШАВА, 20 июля. (ТАСС). Как со

общает Польское агентство печати, вчера 
на V II пленуме Центрального Комитета 
Польской объединенной рабочей партии 
был заслушан доклад тов. 10. Циранкеви- 
ча по второму пункту повестки дня —  
«Об установках. пятилетвего плана на 
1956— 1960 годы».

Пленум продолжает свою работу.
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Переговоры на о. Бриони между государственными 
деятелями Индии, Египта и Югославии

Камбоджийская газета 
приветствует укрепление 
дружественных отношений 

с СССР
ХАНОЙ, 19 июля. (ТАСС). Как сообща

ет агентство Синьхуа, на днях выходя
щая в Пном-Пене на вьетнамском языке 
камбоджийская газета «Сосуществование» 
опубликовала статью, в которой привет
ствует укрепление дружественных отно
шений между Советским Союзом и Кам
боджей. Газета указывает, что результа
ты недавно имевших место в Москве пе
реговоров между принцем Сиануком и ру
ководителями Советского правительства 
представляют собой новую победу полити
ки мирного сосуществования.

Газета указывает, что, несмотря на то, 
что Камбоджа и Советский Союз имеют 
различные политические и социальные 
системы, они, руководствуясь великими 
идеалами мирного сосуществования, уста
новили между собой дружественные свя
зи. Камбодже, подчеркивает газета, как 
стране, которая совсем недавно обрела 
свою независимость, особенно необходимы 
мир и дружба со всеми странами. Только 
в таких условиях она может вести мирное 
строительство и поднять жизненный уро
вень народа. В заключение газета указы
вает, что дружба с Советским Союзом, 
который является одной из великих дер
жав мира, может помочь всем слаборазви
тым странам создать их независимую на
циональную экономику.

БЕЛГРАД, 19 июля. (ТАСС). 18 июля 
на о. Брионн начались переговоры меж
ду высшими государственными деятелями 
Индии, Египта и Югославии.

В переговорах принимают участие: с 
югославской стороны —  президент ФНРЮ 
Иосип Броз Тито, заместители председате
ля Союзного Исполнительного веча Э. Кар- 
дель и А. Ранкович и государственный 
секретарь по иностранным делам К. По
пович; с египетской стороны —  прези
дент Египетской Республики Гамаль Аб
дель Насер, министр по делам муниципа
литетов и сельских местностей и государ
ственный министр по вопросам планиро
вания Абдель Латиф Богдади, министр 
иностранных дел Махмуд Фавзи и ми
нистр —  начальник кабинета президента 
республики Али Сабри; с индийской сто
роны —  премьер-министр Джавахарлал 
Неру, генеральный секретарь министерст
ва иностранных дел Н. Р. Пиллаи и по

сол Индии в Белграде Раджешвар Дайял.
Сегодня тройственные переговоры за

канчиваются и во второй половине дня 
государственные деятели Индии и Египта 
отбывают из Пулы на специальных само
летах в Каир.

Как подчеркивает газета «Борба», пе
реговоры трех государственных деятелей 
проходили в исключительно сердечной 
атмосфере и в духе взаимопонимания об
суждаемых проблем. Президент Иосип 
Броз Тито, президент Насер и премьер- 
министр Неру вместе со своими ближай
шими соратниками обменялись мнениями 
по актуальным проблемам и по вопросам 
международного положения вообще.

Президент Тито после первой встречи 
с президентом Насером и премьер-минист
ром Неру сказал, что он весьма доволен 
переговорами, подчеркнув при этом, что 
эти переговоры были исключительно сер
дечными и дружественными.

Югославо-египетс ко-индийские переговоры
БЕЛГРАД, 19 июля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство ТАН10Г, сегодня утром на 
Бриони были продолжены тройственные 
переговоры. В 9 часов в резиденции пре
зидента Тито встретились вначале лишь 
руководители трех делегаций —  Носил 
Броз Тито, Джавахарлал Неру и Гамаль 
Абдель Насер. Примерно через час к  ним 
присоединились остальные члены трех 
делегаций.

Сегодня утром на Бриони с намерением 
вручить президенту Тито. президенту 
Насеру и премьер-министру Неру мемо
рандум о проблеме Алжира прибыли четы
ре деятеля Алжирского Национального 
фронта освобождения и армии националь
ного освобождения.

Утром алжирские деятели Ферхат Аб
бас, Ахмед Франсис, Мохаммед Ламен и 
Мохаммед Азиг были приняты ответст
венным сотрудником государственного се
кретариата по иностранным делам Юго
славии послом Марко Никезичем, которому 
был вручен меморандум, адресованный на 
имя президента Тито, президента Насера 
и премьер-министра Неру.

С прибытием алжирских деятелей на 
Бриони белградская газета «Вечерне но
вости» связывает изменение программы 
пребывания президента Насера и премьер- 
министра Неру на Брионских островах.

Как только что сообщило агентство 
ТАНЮГ, президент Египетской Республики 
Насер и премьер-министр Индии Неру ре
шили отложить отъезд с Брионских остро
вов до вечера. Как стало известно, прези
денты Насер и Тито и премьер-министр 
Неру встретились сегодня во второй поло
вине дня, чтобы продолжить переговоры 
по международным проблемам.

БЕЛГРАД, 19 -июля. (ТАСС). Президент 
Египетской Республики Насер вместе с 
президентом Тито присутствовал сегодня 
на параде подразделений югославского во
енно-морского флота, состоявшемся на Ад
риатическом море недалеко от Брионских 
островов.

В параде приняли участие эсминцы, 
сторожевые корабли и дивизион торпед
ных катеров югославского военно-морского 
флота.

Смелое  
и откровенное 
предложение..,

ОТТАВА, 19 июля. (ТАСС). В редак
ционной статье газета «Ситизен» харак
теризует заявление Министра иностранных 
дел Д. Т. Шепилова на сессии Верховного 
Совета СССР как «смелое и откровенное»( ' 
Газета заявляет, что содержащееся в за
явлении предложение «понравится мил
лионам людей во всех уголках земного 
шара...» и что оно бросает вызов Соеди
ненным Штатам и Англии —  единствен
ным двум странам, кроме СССР, имеющим 
атомное оружие.

Отметив опасности, связанные с про
должением испытаний термоядерного ору-, 
жия и растущее, в связи с этим, беспс^ 
койство среди народов всех стран мира, 
«Ситизен» указывает, что в создавшемся 
положении повинны правительства США и 
Англии, которые в последние два года не 
проявляли «смелости и гибкости».

Другая влиятельная канадская газета 
«Торонто дейли стар» в редакционной 
статье называет «поразительным упрям
ством» отказ западных держав поддержать 
предложение Индии в Комиссии ООН по 
разоружению —  о прекращении испыта
ний термоядерного оружия.

Выступая за проведение некоторых мер, 
«являющихся шагом в надлежащем на
правлении и помогающих создать дове
рие» между государствами, газета указы
вает, что «соглашение о прекращении 
атомных испытаний, —  все равно, будет 
ли это запрещением или просто морато
рием (т. е. простым прекращением. —■ 
Ред.) —  удовлетворяло бы этим требова
ниям».

Отметив, что при современном развитии 
техники установление контроля за вы
полнением такого соглашения не встретит 
никаких трудностей, газета «Торонто дей
ли стар» пишет в заключение: «В суще
ствующих обстоятельствах трудно понять, 
почему канадское правительство, являю
щееся членом Комиссии ООН по разоруже
нию, не поддержало инициативу Индии».

Редактор В А. КУЗЬМИЧЕВ

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

21 июля — «Спящая красавица».
22 июля (утром) — «Дубровский».
22 июля (вечером)—«Дон Паскуале».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 21
июля — новый художественный фильм 
«Кружка пива». Сеансы: 10-40, 12-20, 
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20. (Дети до 
16 лет не допускаются). Для детей — 
художественный фильм «Огни на реке». 
Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 21 июля — «Моя дочь живет 
в Вене». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый
зал — «Яхты в море». Сеансы: 10, 12, 
2, 6, 8, 10. В 4 часа дня — докумен
тальный фильм «Миссия дружбы и ми
ра» и «В Либерии».

П Г О / A C K A Q  СТУДИЙ

Суббота, 21 июля
19.00. Сцены из оперы композитора 

Доницетти «Дон Паскуале». 20.00. Ху
дожественный фильм «Первые радости». 
21.35. Концерт народного артиста 
РСФСР Алексея Кривчени и солистки 
Московской филармонии Виктории Ива
новой.

Меняем квартиру со всеми удобства
ми — две комнаты, кухня в г. Ужгоро
де на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, переулок Не
красова, 5.

Срочно требуется секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск, улица М. Горь
кого, 30.

2— 1

Срочно требуются рабочие в цехи и 
грузчики на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20, гормолзавод.

2— 1

Коммунально-строительному технику
му требуется счетовод-кассир. 

Обращаться: г. Томск, Обруб, 4.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
21 июля выпускает на экраны новую цветную кинокомедию

„ДРАГОЦЕННЫЙ ПОДАРОК"

Сценарий А. Филимонова, постановка Александра Роу.
В главных ролях: В. Володин, Г. Степанова, Л. Лазукова, А. Лебедев, Л. Фричин- 
ский, М. Миронова, М. Кузнецов, В. Орлова, Рина Зеленая, Г. Милляр, Э. Геллер.

Производство киностудии им. М. Горького.

В магазин № 1 книготорга (г. Томск, 
переулок Батенькова, 5) поступили в 
продажу новые книги:

Н. Г. Александров — «Законность и 
правоотношения в советском обществе».

B. А. Ким — «Государственный)' 
строй в Корейской Народно-Демократи
ческой Республике».

М. С. Строгович — «Материальная 
истина, и судебные доказательства в со
ветском уголовном процессе».

«Советские финансы и кредит» 
(сборник статей).

А. Я. Лурье — «Портреты деятелей 
Парижской Коммуны».

Сборник действующих договоров, СО* 
глашений и конвенций, заключенный; 
СССР с иностранными государствами./ 
Выпуск XII.

Г. Е. Скорое — «Империализм в 
Западной Африке».

Ю. Петров — «Военные комиссары 
в годы гражданской войны».

А. Сурков — Избранное (стихи, поэ
мы, песни).

C. Ценский — Избранное.
Е. Елисеев — «Березы» (стихи, поэ

мы).
А.  Н.  Соколов — «Очерки по исто

рии русской поэмы XVIII и первой по
ловины XIX веков».

2 — 2

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 1-й этаж, к директору.•3 ч

Горремстройтресту требуются: техни
ки-строители, плотники, столяры, камен
щики, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, конопатчики, возчики, 
грузчики, разнорабочие и временные 
рабочие на погрузо-разгрузочные рабо
ты. Одинокие обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4. 2 — 1

Асиновскому леспромхозу комбината 
«Томлес» требуются рабочие на лесоза
готовительные работы в Тургайский и 
БолылеЛОксинский лесопункты. Жил
площадью обеспечиваются.

Обращаться: Томская область, г. Аси
но, Асиновский леспромхоз.

3 — 3

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются на постоянную и временную ра
боту: каменщики, плотники, разнорабо
чие на строительство, а также бондари, 
грузчики, бойцы скота, рабочие по обра
ботке кишек, ученики в производствен
ные цехи.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, отдел кадров.

3 — 1

Томской ГЭС-2 требуются сцепщики 
и составители поездов. Квартирами 
обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Енисей
ская, 35, отдел кадров, с 9 часов утра 
до 5 часов дня. 3 —3

Томскому мясопромышленному тресту 
требуются: ветеринарные врачи и стар
шие бухгалтеры для работы на пред
приятиях и главный ветврач для рабо
ты в аппарате треста.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6.

2 — 1

Томскому хлебозаводу № 1 требуют
ся на постоянную работу: рабочие в
хлебобараночный цех, уборщицы в це
хи, кочегары, шоферы 2-го и 3-го клас
сов, маляр, слесарь.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло-- 
щадь, 2, отдел кадров. 2—1

Томскому шпалопропиточному заво
ду требуются на постоянную работу: 
грузчики и плотники. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо- 
вая, 20, отдел кадров, автобусная оста
новка «Шпалопропиточная» по Комму
нистическому проспекту. 5 —7
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